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	 9:00	 地区大会記念ゴルフコンペ	 八戸カントリークラブ

	13:30	 各種委員会	
	 	 登録委員会	 八戸市公会堂/小会議室

	 	 信任状委員会	 〃 　　 会議室１

	 	 決議委員会	 〃 　　 会議室２

	14:40	 諮問委員会	 八戸市公会堂/会議室３

	16:00	 地区指導者研修セミナー	 八戸市公会堂/大会議室

	 司会進行/地区幹事長　石橋　信雄　
	 	 世界のロータリーの現況と
	 	 クラブ会長・幹事としてのリーダーシップについて
	 R I会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様

	17:00	 会長・幹事会	 八戸市公会堂/大会議室

	 	 2022-23年度決算報告承認の件
	 	 大会決議案承認の件

	 	 ～　公会堂から八戸グランドホテルへ移動　～

	18:30	 R I会長代理ご夫妻歓迎晩餐会� 八戸グランドホテル

	 司会進行/地区幹事長　石橋　信雄　
　    ガバナー挨拶	 ガバナー　築 舘　智 大　 
	 	 R I会長代理挨拶	 R I会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様
	 	 記念品・花束贈呈（ガバナーよりRI会長代理ご夫妻へ）

	 	 乾　杯	 パストガバナー　村 井　　 達

	 	 余　興	 バンド演奏　David Matthews Jazz Cats

	 	 中締め	 パストガバナー　鐘ヶ江 義光

大会前日 10月20日金
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大会 日目1
	10:00	 第１本会議	 八戸市公会堂/大ホール

	 	 点　鐘	 ガバナー　築 舘　智 大
	 	 国歌斉唱

	 	 ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱

	 	 物故会員への黙祷

	10:10	 開会挨拶 	 実行委員長　妻 神　和 憲
	 	 ガバナー挨拶	 ガバナー　築 舘　智 大
	 	 歓迎の言葉	 ホストクラブ（八戸RC）会長　紺 野　　 広
	 	 RI会長代理・来賓・他地区ゲスト・パストガバナー紹介	 ガバナー　築 舘　智 大
	 	 参加クラブ紹介	 各グループガバナー補佐

	 	 来賓祝辞《ビデオメッセージ》	 青森県知事　宮下 宗一郎 様
	 	 来賓祝辞	 八戸商工会議所会頭　武 輪　俊 彦 様
	11:20	 R I会長代理挨拶	 R I会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様
	11:25	 各種委員会報告

	 	 登録委員会	 委員長　田 中　常 浩
	 	 信任状委員会	 委員長　成 田　秀 治
	 	 決議委員会	 委員長　源 新　和 彦
	11:45	 タイ水事業活動報告

	 	 	 国際ロータリー第3330地区ガバナー　Chatchawal Telavanich 様
	 パストガバナー　Wichai Maneewacharakiet 様

	12:00	 特別昼食会	 八戸市公会堂/大会議室

	 	 昼　食	 八戸市公会堂/展示室、会議室1～3、講義室、エントランスホール、ホワイエ等

	12:40	 パフォーマンス　八戸えんぶり　塩町えんぶり組	 八戸市公会堂/大ホール

	13:10	 第２本会議	 八戸市公会堂/大ホール

	 	 来賓祝辞 	 八戸市長　熊 谷　雄 一 様
	13:15	 ポリオウォークラリー報告	 南グループガバナー補佐　吉 田　賢 治

	13:20	 基調講演

	 	 国際ロータリー会長テーマの強調事項と現況報告
	 	 	 R I会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様

	14:00	 地区表彰	 R I会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様
	 地区表彰委員会委員長　田 中　常 浩
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10月21日土
	15:00	 第３本会議	 八戸市公会堂/大ホール

	 	 地区活動報告	 ロータリー・リーダーシップ研究会　米 谷　恵 司
	 	 	 会員増強部門　今 　　春 淑
	 	 	 公共イメージ向上部門　橋本八右衛門
  ロータくん
	 	 	 ロータリー財団部門　佐 藤　健 一
	 	 	 国際奉仕・青少年奉仕部門　白 山　春 男
	 	 	 青少年交換委員会　岡 山　信 広
	 	 	 インターアクト委員会　松 山　隆 志
	 	 	 米山記念奨学部門　野 坂　幸 子

	16:30	 記念講演	 八戸市公会堂/大ホール

	 	 日本人として。
	 	 13年の途上国支援の経験と、平和を世界に創る意味
	 認定ＮＰＯ法人	Future	Code	代表理事　大 類　隼 人 様

	17:30	 点　鐘	 ガバナー　築 舘　智 大

～　公会堂から八戸プラザホテル アーバンホールへ移動　～

	18:30	 大懇親会	 八戸プラザホテル アーバンホール

	 司会進行/（八戸中央RC）　長谷部美智子

	 	 ガバナー挨拶	 ガバナー　築 舘　智 大
	　　　	 乾　杯	 直前ガバナー　田 中　常 浩
	 	 アトラクション	 コスモポリタンズ
	20:25	 次年度地区大会　開催クラブ挨拶	 五所川原RC
	20:30	 中締め	 ガバナーエレクト　花田　勝彦
	　　　	 ロータリーソング「手に手つないで」

　　　	 閉　会

	10:00	 八戸市公会堂出発
	 	 種差海岸	→	蕪島	→	八食センター（買物・昼食）
	 	 →	櫛引八幡宮（国宝 「赤糸威鎧・白糸威褄取鎧」） 
	 	 →	是川縄文館（国宝 「合掌土偶」）
	17:00	 八戸プラザホテル	アーバンホール到着

エクスカーション　八戸市の衣・食・住を巡る
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大会 日目 10月22日日2
	 9:30	 第４本会議	 八戸市公会堂/大ホール

	 司会進行/（八戸中央RC）　長谷部美智子

	 	 点　鐘	 ガバナー　築 舘　智 大
	 	 開会挨拶 	 実行委員長　妻 神　和 憲
	 9:35	 ガバナーエレクト・ノミニー紹介	 ガバナー　築 舘　智 大
	 	 記念事業発表	 ガバナー　築 舘　智 大
	 9:40	 国際大会（シンガポール）オンツー	 国際大会推進委員長　夏 堀　礼 二
	 9:50	 RI会長代理講評	 RI会長代理（札幌手稲RC）　福 井　敬 悟 様
	10:00	 点　鐘	 ガバナー　築 舘　智 大

～　ロータリアンは所定の席へ移動　～

	10:30	 一般開場

	10:55	 主催者挨拶	 ガバナー　築 舘　智 大

	11:00	 記念事業

	12:00	 閉　演

記 念 事 業

特別記念講演

さかなクンのギョギョッとビックリおさかな教室
in 八戸

国立大学法人 東京海洋大学　
名誉博士・客員教授 さかなクン
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来賓
青森県知事	 宮　下　宗一郎　ビデオメッセージ

八戸市長	 熊　谷　雄　一
八戸商工会議所 会頭	 武　輪　俊　彦
ＲＩ会長代理	 福　井　敬　悟（札幌手稲RC）
ＲＩ会長代理令夫人	 福　井　幸　代（札幌手稲RC）
ＲＩ会長代理アシスタント	 高　張　秀　人（札幌手稲RC）

特別講師
認定ＮＰＯ法人	Future	Code 代表理事	 大　類　隼　人
国立大学法人	東京海洋大学 名誉博士・客員教授	 さ か な ク ン

地区外招待者
第2530地区　ガバナー	 右　近　八　郎（福島RC）
第2820地区　パストガバナー	 大　野　治　夫（つくば学園RC）
第2820地区　パストガバナー令夫人	 大　野　佐多子（つくば学園RC）
第2540地区　クラブ直前会長	 藤　井　　　健（横手RC）
第2540地区　クラブ直前幹事・ニコニコ委員長	 伊　藤　英　樹（横手RC）
第3330地区　ガバナー	 Chatchawal Telavanich（タイ）
第3330地区　ガバナー令夫人	 Phantita Telavanich（タイ）
第3330地区　パストガバナー	 Wichai Maneewacharakiet（タイ）
第3330地区　パストガバナー令夫人	 Waraporn Maneewacharakiet（タイ）
第3330地区　パストガバナー	 Paikit Hoonpongsimanont（タイ）
第3330地区　ガバナーエレクト	 Jakchai Visutthakul（タイ）
第3330地区	 Patchara Phulphokphol（タイ）

地区内パストガバナー
国際ロータリー元理事	 黒　田　正　宏（八戸南RC）
副ガバナー	 田　中　常　浩（むつRC）
副ガバナー令夫人	 田　中　幸　子（むつRC）
パストガバナー	 笹　森　　　剛（弘前RC）
パストガバナー	 鐘ヶ江　義　光（八戸東RC）
パストガバナー	 山　崎　淳　一（五所川原RC）
パストガバナー令夫人	 山　崎　田鶴子（五所川原RC）
パストガバナー	 村　井　　　達（八戸RC）
パストガバナー令夫人	 村　井　精　子（八戸RC）
パストガバナー	 北　山　輝　夫（八戸北RC）
パストガバナー	 工　藤　武　重（弘前西RC）
パストガバナー令夫人	 工　藤　孝　子（弘前東RC）
パストガバナー	 鈴　木　唯　司（青森モーニングRC）
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パストガバナー	 長　嶺　康　廣（八戸南RC）
パストガバナー	 佐々木　千佳子（十和田RC）
パストガバナー	 今　井　高　志（弘前RC）
パストガバナー令夫人	 今　井　佐千江（弘前RC）
パストガバナー	 沼　田　　　廣（青森RC）
パストガバナー	 源　新　和　彦（八戸北RC）
パストガバナー令夫人	 源　新　育　子（八戸北RC）
パストガバナー	 成　田　秀　治（五所川原イヴニングRC）
ガバナーエレクト	 花　田　勝　彦（五所川原RC）
ガバナーノミニー/R L I委員長	 米　谷　恵　司（青森モーニングRC）
ガバナー	 築　舘　智　大（八戸RC）

参加ゲスト
ローターアクトクラブ
●むつRAC（むつRC）
  坂 本　慎 之  古 川　晃 仁     

インターアクトクラブ
●青森県立田名部高等学校IAC（むつ中央RC）
  三 国　紗 慧  郷 　　絢 音  木 村　姫 和  村 中　有 咲

●八戸工業大学第二高等学校IAC（八戸RC）
  太 田　芳 明（顧問）  中 野　桜 甫  佐々木あき乃  相 内　麻 衣 
  赤 坂 乃々夏  下 野　美 桜  土 屋　鉄 平  遠 藤　芽 依 
  高 橋　夏 海  髙 橋　凜 子  川 井　桃 花  清 野 きりか
  大 石　佳 歩  富 田　結 妃  東 野　　 愛  林 　　美 里  
  山 口　桜 佳

●八戸学院光星高等学校IAC（八戸東RC）
  下 山　　 愛（顧問）  中 川　百 花  辻 井　李 果  沼 田　侑 紀
  鈴 木　紅 亜  大久保 美 希

青少年交換帰国学生
  楠 木　陽 向（弘前RC）	 橋 本　芽 衣（六ヶ所RC）

米山学友
  ディン ティ ラム（弘前東RC）  楊 　　麗 栄

米山奨学生
  グエン トゥ フオン（野辺地RC）	 程 　　佳 萌（八戸RC）
  グエン ティ トゥイ リン（青森北東RC）  孫 　　佳 琰（十和田RC）
  呉 　文歌尓（黒石RC）	 ウィ，シー メイ（青森モーニングRC）
  門 　　士 虎（弘前西RC）  陳　　　　俊（弘前アップルRC）
  モンゴン チョコト（弘前RC）
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大
会
前
日 10.20

Fri.

委員長	
田中　常浩
中グループガバナー補佐	
工藤　真人
南グループガバナー補佐	
吉田　賢治

委員長	
成田　秀治
東第１グループガバナー補佐	
峯　　雅夫
東第２グループガバナー補佐	
吉田　敏宏

委員長	
源新　和彦
西第１グループガバナー補佐	
髙瀬　英人
西第２グループガバナー補佐	
工藤　孝子

◦13：30～
◦会場/八戸市公会堂 各会議室各 種 委 員 会

登録委員会

信任状委員会

決議委員会

会場/小会議室

会場 /会議室１

会場 /会議室２
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大
会
前
日 10.20

Fri.

◦14：40～
◦会場/八戸市公会堂 会議室３

◦17：00～
◦会場/八戸市公会堂 大会議室

《議案》

１．田中年度の財務報告
２．登録委員会の報告
３．信任状委員会の報告
４．大会決議案の評決
５．危機管理について
６．その他報告事項

《議案》

１．2022-23年度決算報告承認の件
２．大会決議案承認の件

諮 問 委 員 会

会 長 ・ 幹 事 会

諮問委員会出席者

パストガバナー 黒　田　正　宏 八戸南RC

パストガバナー 笹　森　　　剛 弘前RC

パストガバナー 村　井　　　達 八戸RC

パストガバナー 北　山　輝　夫 八戸北RC

パストガバナー 工　藤　武　重 弘前西RC

パストガバナー 鈴　木　唯　司 青森モーニングRC

パストガバナー 長　嶺　康　廣 八戸南RC

パストガバナー 佐々木　千佳子 十和田RC

パストガバナー 今　井　高　志 弘前RC

パストガバナー 沼　田　　　廣 青森RC

パストガバナー 源　新　和　彦 八戸北RC

パストガバナー 成　田　秀　治 五所川原イヴニングRC

直前ガバナー 田　中　常　浩 むつRC

ガバナー 築　舘　智　大 八戸RC

ガバナーエレクト 花　田　勝　彦　五所川原RC

ガバナーノミニー 米　谷　恵　司 青森モーニングRC

2022-23地区幹事長 藤　野　芳　孝 むつRC

2023-24地区幹事長 石　橋　信　雄 八戸RC

2024-25地区幹事長 木　村　重　介 五所川原RC

2022-23地区財務委員長 宮　川　佐紀男
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決議第１号
国際ロータリー会長ゴードンR.マッキナリー氏�
提唱の本年度のテーマに協力する件
　ゴードンR.マッキナリーRI会長は、本年度の国
際ロータリーのテーマとして、CREATE HOPE in 
the WORLD 「世界に希望を生み出そう」を掲げ
られました。私たちはその意図するところを良く理
解し、示された目標に積極的に従い、テーマへの敬
意を表するとともに、例会時に会員一同テーマを確
認することを決議いたします。

決議第２号　　
国際ロータリー第2830地区築舘智大ガバナー
提唱の本年度地区スローガン推進の件
　2023-24年度築舘智大ガバナーは、本年度地区
スローガンとして「和気満堂」を掲げました。私た
ちは、ロータリーの基本を重視しながらこれを推進
することを決議いたします。

決議第３号　　
国際ロータリー会長代理派遣に対する感謝の件
　本地区大会開催にあたり、ゴードンR.マッキナ
リーRI会長はご自身の代理としてRI第2510地区
パストガバナー福井敬悟様（札幌手稲RC）を派遣
してくださいました。そのご厚意とご配慮に対し、
深甚なる感謝の意を表することを決議いたします。

決議第４号　
国際ロータリー会長代理福井敬悟氏に対する�
感謝の件
　国際ロータリー会長代理福井敬悟様は本大会にご
臨席くださり、ゴードンR.マッキナリーRI会長の
メッセージを伝達されるとともに、国際ロータリー
の現況について詳細にご報告され、また講演では参
加者一同に深い感銘を与えて下さいました。福井敬
悟様の温かなご指導に対して、記念品を贈るととも
に、心から敬意と感謝の意を表することを決議いた
します。

決議第５号
国際ロータリー第2830地区直前ガバナー
田中常浩氏ご夫妻に対する感謝の件
　2 022-23 年度ガバナー田中常 浩氏はジェニ
ファー・ジョーンズRI直前会長の掲げた IMAGINE 
ROTARY「イマジンロータリー」のテーマのもとに、 
１年間卓越した指導力を発揮されました。本大会
は、田中常浩直前ガバナーご夫妻に対し、その功績
を讃え深甚なる感謝の意を表することを決議いたし
ます。

決議第６号　
2022-23年度 国際ロータリー第2830地区の
財務監査報告書採択の件
　2022-23年度、当地区財務に関する年次監査報
告が各クラブに対して行われました。よって本大会
ではこれを承認し、国際ロータリー細則第15条、
15.060.4に基づき、この監査報告を正式に採択す
ることを決議いたします。

決議第７号　　
国際大会への参加推進の件
　2023-24年度国際大会は2024年5月25～29日
の5日間、シンガポールで開催されます。ゴードン
R.マッキナリーRI会長は多くのロータリアンと家
族の参加を希望されております。その熱意に応え
て、世界各国との友好親善と当地区の親睦を図るた
め、多数のロータリアンと家族の参加推進に努める
ことを決議いたします。

大会決議文 2023-24年度
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決議第８号
地区大会開催地の八戸市並びに
八戸市民に対し感謝の意を表する件
　2023-24年度地区大会を八戸市において開催す
るにあたり、八戸市並びに八戸市民のロータリーに
対する深いご理解と多大なるご支援を賜りましたこ
とに対し、深甚なる感謝の意を表することを決議い
たします。

決議第９号
本大会のホスト、コ・ホストクラブ並びに
関係諸団体に対して謝意を表する件
　2023-24年度国際ロータリー第2830地区の地区
大会は、多数の参加を得て盛大かつ成功裡に挙行す
ることができました。これは、ひとえにホストクラ
ブの八戸ロータリークラブ及びコ・ホストクラブの
八戸東、三戸、五戸、南部、八戸北、八戸南、八戸
中央、八戸西ロータリークラブの会員並びにご家族
の熱意あふれる献身的な奉仕活動と八戸市内諸団体
の深いご理解とご協力の賜物であります。よって、
本大会において、これら関係者全てに対し、深甚な
る感謝の意を表することを決議いたします。

決議第10号
次年度地区大会開催に関する件
　2024-25年度国際ロータリー第2830地区の地区
大会は五所川原ロータリークラブをホストクラブと
して2024年10月12日㈯～13日㈰の２日間にわ
たり五所川原市において開催することを決議いたし
ます。

決議第11号
R I理事選出指名委員及び補欠委員の選出の件
　2026-28年度のRI理事が、2024-25年度に当地
区が所属する第１Aゾーンより選出されます。RI
細則では、各ゾーンの各地区またはゾーンのセク
ションから各１名の委員で構成される指名委員会
が、RI理事ノミニーを選出することが定められて
います。
　当地区では、山崎淳一パストガバナーを指名委員
に、今井高志パストガバナーを補欠委員に選出する
ことを決議します。
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歓迎晩餐会
18：30～｜八戸グランドホテル

RI会長代理ご夫妻

乾杯!!　村井達パストガバナーとロータくんRI会長代理	福井敬悟様、幸代様ご夫妻

アトラクション　David	Matthews	Jazz	Cats
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2023-24年度
国際ロータリー 会長　

ゴードンR.	マッキナリー
サウス・クイーンズフェリーRC
（スコットランド）

　この度の地区大会へのご出席に際し、皆さまがロータリーにとって重要な存在であると
いうことを忘れないようお願いいたします。
　私たちは、歴史的な瞬間にリーダーシップの手綱を渡されました。ロータリーが世界の
注目を集め、期待を超えた可能性を実現するチャンスが訪れています。しかし、ポリオに
打ち勝ち、少女や女性のエンパワメントなどの目標を達成するには、これまでの取り組み
をさらに推し進めなければなりません。
　ロータリーは、互いにつながり、帰属意識を感じられる場所を与え、親睦によって末永い
変化をもたらすという希望を生み出しています。新型コロナの世界的流行によって、より
多くの人びとが希望を失っています。大勢の人が身近な人を失い、社会的ネットワークが
弱まり、つながる機会がなくなったことで、分断がより鮮明となっています。
　さらに悪いことに、世界の多くの地域では、特にメンタルヘルスの面で助けを求める
ことは弱さであると捉えられています。しかし、真実から目をそむけることはできません。
自分の弱さを認め、すべての答えを知っているわけではないと認めるのは、勇気が要る
ことです。助けを求めることは勇気ある行動であり、幸せへの道を求めるのはさらに勇気
が必要なことです。
　ロータリーが、希望を失ったと感じている人たちに強さを取り戻してもらう場所となれ
るよう、力をお貸しください。今年度は、ロータリーが世界に希望を生み出し、会員だけ
でなく、私たちが奉仕する人たちに対しても思いやりをもって接する団体であると知って
もらえる年度にいたしましょう。
　平和をもたらし、紛争の影響を受けた人びとを癒す力が皆さまにはあります。
　この地区大会で得た知識をクラブに紹介し、次年度の成功へとつなげる手助けをして
いただけることを願っております。
　皆さまの活動が世界に希望を生み出すことを忘れないでください。

　心を込めて
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RI会長代理
第2510地区パストガバナー

福 井 敬 悟 様
札幌手稲RC

　福井敬悟でございます。2510地区より参りました。所属は先ほど紹介にありました
けれども札幌手稲ロータリークラブです。妻の幸代と会長代理として参りました。
　国際ロータリー第2830地区2023-24年度の地区大会が築舘ガバナーの卓越したリーダー
シップのもと、地区内ロータリアン、ご来賓やロータリーファミリーの皆さまを迎えて
盛会裡に開催されたことを心よりお慶び申し上げます。貴地区大会にゴードン R. マッキ
ナリー RI 会長代理として伝統ある2830地区の皆さんにお会いできますことは、わたし
たち夫婦にとってとてもたいへん光栄であり、心から嬉しく思いますと共に、その責任の
重大さを深く感じております。国際ロータリーの現状などをお話しさせていただき、わた
しのお役目をさせていただきます。よろしくお願いいたします。
　さて、先ほどビデオにもありましたけれども、今年度ゴードン R. マッキナリー RI 会長は

「CREATE HOPE in the WORLD 世界に希望を生み出そう」とテーマを掲げられました。
問題ある国々で平和を推進し、紛争の影響を受けている人々を助け、過去のリーダーたちが
始めたイニシアチブを引き継いでいくように会員に呼びかけております。また世界の注目
を集め、現在の期待を遥かに超える可能性を切り拓いていることを求めております。わた
したちの目標は破壊的な紛争から世界が立ち直れるように希望を取り戻すことです。そう
すれば、わたしたち自身のために、持続可能な変化をもたらすことが可能となります。と、
マッキナリー氏は述べておりました。
　ロータリーは中核的価値観、奉仕、親睦、多様性、高潔性、リーダーシップを持ち活動
してきました。そして DEI。Diversity（多様性）ロータリーはあらゆる背景を持つ人や
幅広い文化、経験、アイデンティティを持つ人々を歓迎し、Equity 誰もが公平にされ、
大切にされ、Inclusion　誰もが歓迎されていることを感じ、そして尊重され、会員とし
て大切にされているという人づくりのクラブ作りを目指しています。それを受け、築舘ガ
バナーはわたしたちの心の中に、クラブの中にそして地区の中に世界中に和やかな空気が
満たれるようにという強い思いをこめて“和気満堂”というテーマを掲げられました。
　地区大会はクラブ内、地区内クラブ全員が一堂に会して日頃の活動の情報交換をして交
流を深め、絆を深めるところ、絶好の機会です。和気満堂のテーマのように会場いっぱい
も和やかな空気がめでたい兆しとなる地区大会が盛大に開催され、貴地区がこの大会を契
機にさらにますます発展されることを願っております。地区大会開催、まことにおめでと
うございます。
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2023-24年度
国際ロータリー第2830地区
ガバナー

築 舘 智 大
八戸RC

　ひとことご挨拶を申し上げます。国際ロータリー 2830地区の地区大会にご参会の皆様、
ようこそ青森県八戸市へお越しいただきました。国際ロータリー ゴードン R. マッキナ
リー会長代理として2510地区パストガバナー福井敬悟様、令夫人幸代様ご夫妻をお迎え
し、ここに地区大会を開催することができました。
　八戸市長 熊谷雄一様、八戸商工会議所会頭 武輪俊彦様にもご臨席をいただき、さらに
地区内外からも多くのロータリアンおよびロータリーファミリーの皆様にご参加をいただ
きまして心より感謝を申し上げます。
　本年度の国際ロータリー ゴードン R. マッキナリー会長のテーマは「世界に希望を生み
出そう CREATE HOPE in the WORLD」です。世界では近年いろいろなところで紛争
が絶えません。希望は平和な土壌に育みます。わたしたちの力で、継続できる力で、将来
を見据えて平和を追い求めていかなければなりません。当地区のスローガンを「和

わ き
気満

まん
堂
どう

」
にしました。“満堂和気生じる” 「堂

どう
に満

み
つる和

わ き
気は嘉

かしょう
祥を生

しょう
ぜしむ」と読みます。意味は 

「部屋いっぱいの和やかな空気がめでたい兆しを表す」です。部屋いっぱいに満ちた和やか
な雰囲気がめでたさを生み出す。また満ちるようにしたいものだ、という意味になります。 
わたしたちの地区も皆さんのクラブも、わたしたちの心の中にも、そして世界中にこのよ
うな“和気”が満ちるように、本年度一年間がんばりたいと思っています。
　当地区では４つの重点項目を挙げさせていただきました。特に皆さまには会員増強をお
願いしています。ガバナー公式訪問は7月中旬より開始しまして、現在40クラブ中37ク
ラブが終了しました。いろいろなクラブから会員増強は難しい、の声をお聞きします。仲
間を増やしていくことは、わたしたちの活動を継続して、継続し続けていくことは非常に
重要なことです。
　今年度7月１日時点での会員数は1,087名から現在は1,109名です。この地区大会終了
後、皆さまが地元に帰られましたら、再度皆さんで話し合っていただいて、活動を始めて
いただきたいと思っています。ぜひ地区委員も呼んでください。わたしたちはそのために
存在します。皆さまと一緒にいろいろなアイディアを出し合い、話し合いながら会員増強
を進めていきましょう。
　最後になりましたが、本地区大会を開催するにあたり、わたしのわがままを聞いていた
だき、開催に漕ぎつけていただきました八戸ロータリークラブをはじめとする南グループ
の会員の皆さま、関係各位の皆さまに心より感謝を申し上げます。皆さまのご協力のもと、
すばらしい地区大会を開催するこができました。ありがとうございました。ご来場いただ
きましたすべての皆さまと大会開催にご協力いただきましたすべての皆さまに感謝を申し
上げ、わたしの挨拶とします。本日はまことにありがとうございました。
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2023-24年度
国際ロータリー第2830地区
大会実行委員長

妻 神 和 憲
八戸RC

　皆さんおはようございます。本日はゴードン R. マッキナリー国際ロータリー会長代理 
福井敬悟様ご夫妻をはじめ、地区内外のガバナー、パストガバナーをお迎えし、また、多
くのご来賓の方々にご参列いただきまことにありがとうございます。そして、今日ここに
ご参加いただいた親愛なる第2830地区の多くのロータリアンの方々と共に、地区大会を
開催できますことを感謝申し上げます。ご出席いただきまして、まことにありがとうござ
います。
　われわれは過去４年にわたり新型コロナウイルス感染症の脅威にさらされ、日常の生活
に大きな変化を余儀なくされました。新型コロナウイルス感染症が5類に変わり、日常を
取り戻しつつある今、どのような地区大会を作り上げるか、ガバナーを含め実行委員会で
さまざま模索いたしました。そして一番の目標は地区スローガンである「和気満堂」

“和やかな気で空間全体を満ち溢れている”を今大会で実践できることと考え、そのため
の目玉として２つの講演をご用意いたしました。皆さまどうぞ楽しんで、ご聴講いただき
たいと思います。
　もう一つは地区大会における“変化”、新しい取り組みへの挑戦です。具体的にはプロ
グラムのデジタル化や協賛広告への取り組みです。昨今、地球温暖化による酷暑の夏、
ウクライナ問題、物価高騰など、世界は目まぐるしく変化しています。国際ロータリーも
時代と共に大きく変化を遂げている今、地区大会においてもさまざまなアイディアを凝らし、
未来に向かって変えていくべきもの、変えてはいけないものを実行委員一同で考えながら、
新しい形、アイディアを盛り込んだこのたびの地区大会を企画いたしました。それにより
皆さま方におかれましては、ご不便、ご賛同いただけない部分もあるかもしれません。
そのような不行き届きな面につきましては、ロータリーの友情に免じてお許し願えれば
幸いでございます。
　それではここに国際ロータリー第2830地区 地区大会の開会を宣言いたします。
　“和気満堂”
　よろしくお願いいたします。

開
会
挨
拶
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八戸ロータリークラブ
会　長

紺 野 　 広
八戸RC

　2023-24年度国際ロータリー第2830地区 地区大会開催にあたり、ホストクラブ、コ・
ホストクラブを代表し、ひとことご挨拶を申し上げます。
　地区大会は前年度の総括を行い、年度の途中ではありますが各クラブ、地区の今年度の
目標達成に向け再スタートを切るための場であろうかと存じます。地区にとって大事なこの
場を主催させていただくことが決まりましてから、八戸ロータリークラブそして国際ロー
タリー第2830地区南グループの中で打ち合わせを重ね、鋭意準備を進めて参りました。
　われわれの地区ならず日本そしてここ八戸が抱える問題は数多くあり、それぞれが深刻
であります。われわれが地区ロータリアンとして未来に目を向け、前に進めるエネルギー
をみなで頂戴できるように記念講演を「未来」とさせていただきました。１つ目は垂れ幕
にございます。本日の午後に予定しております NPO 法人 Future Code 代表理事 大類隼
人様から「日本人として。13年の途上国支援の経験と平和世界を創る意味」という演題
でご講演を賜ります。本講演は築舘智大ガバナーが以前聞いて感動し、皆さまにもぜひお
聞かせしたいと思った、強い思い入れのある話です。
　２つ目は明日の午前中に予定いたしました、国立大学法人東京海洋大学名誉博士、客員
教授のさかなクンから「ギョギョッとビックリ おさかな教室 in 八戸」というお話を賜り
ます。八戸をはじめ青森県にとって、漁業は重大な産業であります。抱える問題は深刻で、
それら問題解決に向け何らかの政策、何より未来に向けエネルギーを頂戴できるご講演に
なるだろうと確信しております。
　さかなクンの講演に際しては正規のコーディネーションを生業とする企業経営の交渉で
はなかなか進まず、４カ月ほどの期間が無為に過ぎてしまいました。ところがさかなクン
と顔見知りの一人の漁師さんのお話しから、数日でこの講演が決定いたしました。このこ
とは相手が何を大事にしているかを知ることが何より大事で、人と人の心通わす付き合い
が、価値観の本当の共有が大事なのだと改めて気づかされたできごとでございました。
　各来賓の方々はこの後ご紹介させていただきますが、大会の成功を応援するために遥々
18名の団体で八戸に来てくれた、われわれ八戸ロータリークラブの友好クラブである基
隆ロータリークラブは心を通わす、国境を超えた仲間でございます。基隆ロータリークラ
ブの皆さん謝謝。本当にありがとうございます。この地区大会が皆さまが心を通わせる友
人を、仲間を増やし、ロータリーの価値観を共有し、新たなスタートを切れる場になるこ
とを祈念し、本日そして明日の２日間、全力でホストとしての務めを果たして参ります。
　最後に本大会の準備に際し、ご支援ご協力を賜りました関係各位の皆さまには心より感
謝を申し上げ、歓迎のご挨拶とさせていただきます。
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　皆さんおはようございます。青森県知事の宮下宗一郎です。国際ロータリー第2830地
区大会が県内各クラブの会員の皆さんのご参加のもと開催されますことを心からお祝いを
申し上げます。開催にご尽力されました築舘地区ガバナー、石橋地区幹事長そして妻神地
区大会実行委員長をはじめ、会員の皆さまにおかれましてはその日々の献身的な取り組み
に深く敬意を表し、心から感謝を申し上げます。
　さて、本県では県民一人一人、県民の皆さまお一人お一人に直接向き合い、若い人たち
が溢れて、若い人たちが戻ってくる青森の実現を目指し、これから積極的に取り組んでい
きたいと考えています。こうした取り組みを進めていく上では、県民の皆さんお一人お一
人をはじめ、企業、市町村そしてロータリーの皆さまなどあらゆる自治体の認識を共有し、
相互に連携協力していくことが非常に重要であります。
　昨年はわたしも本大会において、子供たちの未来の教育についてのプレゼンテーション
をさせていただきました。この一年を通じて、そうしたプレゼンテーションの中身で皆さ
んとコミュニケーションができて、今この立場にあるというふうに考えています。改めて
そのことにも心から感謝申し上げたいと思います。
　皆さまは郷土や地域に愛着を持ち、地域を支えるためのボランティア精神にあふれてい
ると、わたし自身は感じています。今回は“和気満堂”を地区スローガンに掲げ、精力的
に活動されているということだと思っています。そのことはたいへんありがたく、そして
また心強く思っております。今後とも青森新時代、この実現に向けて県民の皆さまと共に
県政を着実に進めていきますので、皆さまにはより一層のお力添えを賜りますようよろし
くお願い申し上げます。
　結びに国際ロータリー第2830地区のますますのご発展と共に、ご参会の皆さまのご健
勝とさらなるご活躍をお祈り申し上げ、わたくしからのお祝いのことばとさせていただき
ます。来年はぜひ会場でお会いしましょう。ありがとうございました。

青森県知事

宮 下 宗一郎 様
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　皆さまこんにちは。地元八戸市長の熊谷と申します。国際ロータリー第2830地区の地区
大会がここ八戸市で開催されますことにお慶びを申し上げますと共に、開催に準備、尽力
をされました築舘ガバナーそして妻神実行委員長をはじめ、関係者の皆さま方に敬意を
表しますと共に、県内外からお越しと伺っております参加された皆さま方に八戸市民を
代表して、心から歓迎申し上げます。
　今、ちょうど１時に到着したとご紹介いただきましたが、本来であれば午前中にごあい
さつを申し上げるべきところだったかもしれません。わたくしの都合でこの時間帯になり
ましたことにお詫びをいたしますと共に、ご配慮いただきましたことに感謝を申し上げます。
　会員の皆さまにおかれましては、日頃より地域経済活動そしてまた社会奉仕活動、さら
には世界的なプロジェクトにもご貢献をされております。県内のロータリークラブさまざ
まな活動をされていると思いますが、八戸市におきましては国際交流事業あるいは八戸の
宝であります種差海岸の振興に向けてもご寄付をいただいております。八戸市政全般に
わたってご協力をいただいておりますことに改めて感謝を申し上げます。
　今回「和気満堂」というスローガンを掲げられております。今、八戸市では市民、事業者、
各団体そして行政の共同のまちづくりを進めておりますが、このスローガンに基づく皆さ
まの活動はさらにこの共同まちづくりを推進していくものと期待をいたしております。
　つい先日一週間くらい前ですが、この会場におきまして全国市長、市議会議員、行政関
係者約1,800人お集まりいただきまして、全国都市問題会議を開催しました。その会議の
テーマが「文化芸術・スポーツが生み出す都市の魅力と発展」でした。その会議を通じま
して、改めてこの八戸市は YS アリーナ、美術館など公共施設があるのですが、そういう
ものを有効活用しながら文化芸術・スポーツのまちづくりの可能性がたくさんあるな、と
いうことを改めて感じ取ることができる、そういう会議でした。
　八戸市は今、第七次総合計画に基づいてまちづくりを行っております。そこに掲げてお
ります将来像は「人・産業・文化が輝く北の創造都市」となっております。その実現に向
けて今後とも取り組みを進めて参りますので、ロータリークラブの皆さまにおかれまして
は、引き続きのご協力をよろしくお願いをいたします。
　きょうは夜の大懇親会も参加いたしますので、楽しみにしております。そちらのほうも
よろしくお願いをいたします。
　それでは国際ロータリー第2830地区のますますのご発展とご参会の会員の皆さま方の
さらなるご活躍をお祈り申し上げまして、お祝いと歓迎のご挨拶とさせていただきます。

八戸市長

熊 谷 雄 一 様
八戸RC 名誉会員
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　八戸商工会議所の武輪と申します。本日、国際ロータリー第2830地区地区大会が当市
で盛大に開催されますことを心からお祝い申し上げますと共に、各地からご参加いただき
ました多くのロータリークラブの皆さまを心より歓迎申し上げます。また本大会の開催に
あたり、ご尽力いただきました築舘地区ガバナーをはじめ、スタッフ、関係各位の皆さま
には改めて感謝申し上げます。
　さてロータリークラブ会員の皆さまは日頃経済人として、地域経済の発展に尽力される
一方で、ロータリアンの崇高な社会奉仕の理念のもと、地域に根差したさまざまな奉仕
活動を展開されると共に、世界各地のロータリークラブ会員との交流を図り、国際的な
奉仕活動に取り組まれ、世界平和、地域社会の経済発展、疾病予防、環境保全などより
よい世界の構築に大きく貢献されておりますことに深く敬意を表します。
　地域経済は企業における人手不足をはじめ、エネルギーや原材料価格の高止まりなど諸
課題に直面しておりますが、3年以上続いたコロナ禍を乗り越え、明るさを取り戻して
きております。2023-24ＲＩ会長のテーマに掲げておられます「世界に希望を生み出そう」
の通り、コロナ禍からの回復を図り、希望ある地域を創造していくことが求められている
ものと存じます。
　八戸商工会議所といたしましても、地域唯一の総合経済団体としてどうあるべきか、
どのように行動すべきかを考え、地域の諸課題に対してスピーディに対応し、地域経済の
持続停安定に取り組んで参ります。皆さまにおかれましては、これからも地域社会、国際
社会の発展のために引き続きお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
　結びに本日の大会を契機として、会員相互の絆をさらに深められ、国際ロータリー
第2830地区がますます発展されますと共に、会員の皆さんのなお一層のご活躍とご健勝
を祈念し、お祝いの言葉といたします。本日はまことにおめでとうございます。
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青森RC会員

奈 良　秀 則
2022年9月28日ご逝去

おいらせRC

川 口 彰五郎
2022年10月5日ご逝去

十和田東RC

田 中 健太郎
2022年11月26日ご逝去

七戸RC

横 手　幸 年
2022年12月28日ご逝去

おいらせRC

田 中 常三郎
2023年1月12日ご逝去

黒石RC

山 田　保 之
2023年1月18日ご逝去

十和田RC

織 川　貴 司
2023年2月3日ご逝去

おいらせRC

中 村　俊 明
2023年3月6日ご逝去

青森RC

廣 田　正 明
2023年5月26日ご逝去

2022年7月１日以降、お亡くなりになられました
地区内ロータリアンの方々です。
謹んで哀悼の意を表し、ご冥福をお祈り申し上げます。

（敬称略）

物故会員ご芳名
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登録委員会

各種委員会報告

　登録委員会よりご報告申し上げます。登録委員会
は昨日10月20日１時30分より中グループガバナー
補佐　青森ロータリークラブ工藤真人さん、南グ
ループガバナー補佐　八戸南ロータリークラブ吉田
賢治さんとわたしの3人で登録状況を確認いたしま
した。その結果をご報告申し上げます。
　国外会員および家族25名、国内地区外会員およ
び家族5名、ゲストは来賓を含め50名、地区内登
録者会員は479名、家族8名　計487名。その他関
係者４名　合計571名の参加でした。地区内外から
集まってくださった皆さまに本当に感謝申し上げま
す。以上登録委員会よりご報告申し上げます。

　信任状委員会の成田でございます。ご報告いたし
ます。この委員会は本大会で特別の決議を要する事
柄があった場合、皆さまのクラブから提出されまし
た選挙人の資格を審査する委員会でございます。7
月１日現在、この2830地区40のロータリークラブ
の会員数は1,087名でした。よって選挙人は合計52
名となります。
　本委員会は東第１グループガバナー補佐　むつ
ロータリークラブ　峯雅夫さん、東第２グループガ
バナー補佐　おいらせロータリークラブ　吉田敏宏
さん、わたしの3人で昨日10月20日13時30分から
各クラブから提出されました信任状証明書を慎重に
精査いたしました。その結果、総員適格者と認めま
したので、ここにご報告申し上げます。以上です。
ありがとうございました。

　昨日の会長幹事会で採択されました大会決議文を
発表いたします。

決議第１号
国際ロータリー会長ゴードンR.マッキナリー氏�
提唱の本年度のテーマに協力する件
　ゴードンR.マッキナリーRI会長は、本年度の国
際ロータリーのテーマとして、CREATE HOPE in 
the WORLD 「世界に希望を生み出そう」を掲げ
られました。私たちはその意図するところを良く理
解し、示された目標に積極的に従い、テーマへの敬
意を表するとともに、例会時に会員一同テーマを確
認することを決議いたします。

決議第２号　　
国際ロータリー第2830地区築舘智大ガバナー
提唱の本年度地区スローガン推進の件
　2023-24年度築舘智大ガバナーは、本年度地区
スローガンとして「和気満堂」を掲げました。私た
ちは、ロータリーの基本を重視しながらこれを推進
することを決議いたします。

決議第３号　　
国際ロータリー会長代理派遣に対する感謝の件
　本地区大会開催にあたり、ゴードンR.マッキナ
リーRI会長はご自身の代理としてRI第2510地区
パストガバナー福井敬悟様（札幌手稲RC）を派遣
してくださいました。そのご厚意とご配慮に対し、
深甚なる感謝の意を表することを決議いたします。

決議第４号　
国際ロータリー会長代理福井敬悟氏に対する�
感謝の件
　国際ロータリー会長代理福井敬悟様は本大会にご
臨席くださり、ゴードンR.マッキナリーRI会長のメッ
セージを伝達されるとともに、国際ロータリーの現況
について詳細にご報告され、また講演では参加者一
同に深い感銘を与えて下さいました。福井敬悟様の
温かなご指導に対して、記念品を贈るとともに、心か
ら敬意と感謝の意を表することを決議いたします。

信任状委員会

決議委員会

委員長

田	中 常	浩

委員長

源	新 和	彦

委員長

成	田 秀	治
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決議第５号
国際ロータリー第2830地区直前ガバナー
田中常浩氏ご夫妻に対する感謝の件
　2 022-23 年度ガバナー田中常 浩氏はジェニ
ファー・ジョーンズRI直前会長の掲げた IMAGINE 
ROTARY「イマジンロータリー」のテーマのもとに、 
１年間卓越した指導力を発揮されました。本大会は、
田中常浩直前ガバナーご夫妻に対し、その功績を讃
え深甚なる感謝の意を表することを決議いたします。

決議第６号　
2022-23年度 国際ロータリー第2830地区の
財務監査報告書採択の件
　2022-23年度、当地区財務に関する年次監査報
告が各クラブに対して行われました。よって本大会
ではこれを承認し、国際ロータリー細則第15条、
15.060.4に基づき、この監査報告を正式に採択す
ることを決議いたします。

決議第７号　　
国際大会への参加推進の件
　2023-24年度国際大会は2024年5月25～29日
の5日間、シンガポールで開催されます。ゴードン
R.マッキナリーRI会長は多くのロータリアンと家
族の参加を希望されております。その熱意に応え
て、世界各国との友好親善と当地区の親睦を図るた
め、多数のロータリアンと家族の参加推進に努める
ことを決議いたします。

決議第８号
地区大会開催地の八戸市並びに
八戸市民に対し感謝の意を表する件
　2023-24年度地区大会を八戸市において開催する
にあたり、八戸市並びに八戸市民のロータリーに対す
る深いご理解と多大なるご支援を賜りましたことに対
し、深甚なる感謝の意を表することを決議いたします。

決議第９号
本大会のホスト、コ・ホストクラブ並びに
関係諸団体に対して謝意を表する件
　2023-24年度国際ロータリー第2830地区の地区
大会は、多数の参加を得て盛大かつ成功裡に挙行す
ることができました。これは、ひとえにホストクラ
ブの八戸ロータリークラブ及びコ・ホストクラブの
八戸東、三戸、五戸、南部、八戸北、八戸南、八戸
中央、八戸西ロータリークラブの会員並びにご家族
の熱意あふれる献身的な奉仕活動と八戸市内諸団体
の深いご理解とご協力の賜物であります。よって、
本大会において、これら関係者全てに対し、深甚な
る感謝の意を表することを決議いたします。

決議第10号
次年度地区大会開催に関する件
　2024-25年度国際ロータリー第2830地区の地区
大会は五所川原ロータリークラブをホストクラブと
して2024年10月12日㈯～13日㈰の２日間にわ
たり五所川原市において開催することを決議いたし
ます。

決議第11号
R I理事選出指名委員及び補欠委員の選出の件
　2026-28年度のRI理事が、2024-25年度に当地
区が所属する第１Aゾーンより選出されます。RI
細則では、各ゾーンの各地区またはゾーンのセク
ションから各１名の委員で構成される指名委員会
が、RI理事ノミニーを選出することが定められて
います。
　当地区では、山崎淳一パストガバナーを指名委員
に、今井高志パストガバナーを補欠委員に選出する
ことを決議します。
　
　以上、ご報告いたします。



〈2023-24年度 地区スローガン〉〈2023-24年度 R I会長テーマ〉

第2830地区

▪ ▪25

大
会
１
日
目 10.21

Sat.

　ちょっとだけ自己紹介をさせていただきます。北
海道は２つの地区に分かれております。2500と
2510です。北海道北部日高山脈から釧路・旭川・
稚内の地域と北海道西部2510地区は札幌はじめ南
は函館、そして北は羽幌のほうまでの地域でござ
います。所属は札幌手稲ロータリークラブです。
2020-21年度ガバナーで、エイドを務めていただ
いている源新さんとは同期のパストガバナーです。
　1985年36才でロータリーに入会いたしました
が、入会して間もなく古い会員の方ならご存じかと
思いますが、“ちぐさ会”という小堀憲助先生がす
すめていた会に入りました。たいして真面目な受講
生ではなかったのですが、入会当時はロータリー運
動とは、と熱く語りながらよくお酒を飲んでいた覚
えがあります。ただこの話をすると、わたしの RI
会長代理の務まらなく場面もあるかと思いますの
で、その辺は割愛させていただきます。
　本当にロータリーに入ってそろそろ40年になりま
すが、よく続いているなと自分でも感心しております。
しかし、ロータリーの付き合いは本当に良い友人に
恵まれます。クラブを中心とした付き合いが地区へ
と、そしてガバナーを引き受けてからは全国へ、そ
して海外の友人もできました。楽しいロータリーラ
イフを夫婦共々過ごしております。やはり本当に心
の通じ合う友人はおとなにになってからはなかなか
難しいと思っていましたが、このロータリーに入って
からは、本当に多くの友人、親友に恵まれております。
また、今回八戸で多くのお友だち、ロータリアンに
お会いすることができました。感謝申し上げます。
　そしてまた山崎パストガバナーとは出会いもドイ
ツ ハンブルグで行われた国際大会以来で、たまた
まわたしの近くの中華レストランに行ったら、その
とき偶然お会いして、わたしと一緒にいた方がもし
かしてあの人は研修リーダーになるのではないか、

という。これは挨拶をしておかなければということ
でごあいさつをさせていただいて以来のお付き合い
です。わたし共のサンディエゴの国際協議会では研
修リーダーとして、またわたし共の地区の指導者育
成セミナーにもご参加、ご指導いただきました。本
当にきょうは高い席からになり恐縮しております
が、ひとつよろしくお願いいたします。
　さてわたしの年度のクナーク RI 会長のことば

「ロータリーは機会の扉をひらく」、わたしはこれが
好きです。当時のわたしの地区の方針は「“しゅ・は・
り”の心で初心忘れず、変化を恐れず、希望の扉を
開きましょう」としました。そんな気持ちで2830
地区八戸に、築舘ガバナーの“和気満堂”の扉を訪
ねて参りました。
　さて、2023-24年度 RI 会長ゴードン R. マッキ
ナリー氏はエレクト時代に以下のようなお話をされ
ました。「新型コロナウイルス流行の中でテクノロ
ジーを取り入れたロータリーの適応力を高め、高く
評価し、ロータリーが今後成長し、人々の参加を促
していくにはロータリーの過去の慣習もよい部分と
組み合わせて、このアプローチを継続していくべきだ。」
と述べています。
　「わたしたちは地域社会でお互いを思いやる意思
があることを学びました。ボランティアという概念
を最近受け入れた人たちが今後とも奉仕として続け
ていけるように、これらの人にロータリー入会を推
奨する必要がある。」とマッキナリー氏は話してお
りました。また、「オンラインでのシニアリーダー
とのクラブの直接的なコミュニケーションは好まし
い変化として、今後もロータリーに残していく必要
がある。」とも述べました。
　その一方で、「より多くの交流を促進するには対
面での会合も依然として重要だ。」と加えておりま
す。会員増強の最善の方法は engagement、参加、

国際ロータリー会長テーマの
強調事項と現況報告

R I 会長代理
第2510地区パストガバナー

福 	 井   敬 	 悟
札幌手稲RC

基 調 講 演
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関りであると思います。マッキナリー氏は「クラブ
をよりよくサポートするには国際ロータリー、地域
リーダー、地区のチームのすべてがクラブと係わり
あう必要がある。」と述べています。
　また「ソーシャルメディアを通じた engagement
によって、ロータリーのブランドがより強くなり、
ロータリーがもたらす機会を多くの人に知ってもら
うことができる。そしてまた政府、企業その他の
団体の engagement があることで有意義なパート
ナーシップが築かれる。」とも述べております。「積
極的な engagement があれば会員基盤だけではな
く、より有意義な奉仕をする能力においてもロータ
リーは成長できる。」とし、「会員は組織の活力源で
す。新しいスタイルのクラブを設立するために、現
在可能となっている柔軟性を活用することを推奨し
ていきたい。」と語ります。

　ここで2023-24年度マッキナリー RI 会長の動画
をご覧いただきたいと思います。

……　メッセージ動画　……
　また、マッキナリー RI 会長は戦争や新型コロナ
の世界的流行によってより多くの人々が希望を失っ
ています。大勢の人が身近な人を失い、つながる機
会がなくなったことで社会的ネットワークが弱ま
り、分断がより鮮明となっています。ロータリーが
希望を失ったと感じている人たちに強さを取り戻し
てもらう力になりましょう。そのためにも強調事項
として平和の推進、メンタルヘルスへの取り組み、
さらに継続する強調事項としてポリオ根絶、DEI
の推進、女児へのエンパワーメントがあります。
　きょう、正直なところ、最初１時間の講演を頼ま
れました。１時間はお昼を食べた後に１時間やった
らみんな寝ているよということで、正直40分くら
いに変更しております。ただわたしは最初にやって
みると、どんどん足していくと資料がこんなになっ
てしまいまして、途中端折るところがあるかもしれ
ませんけれど、その辺はパワーポイントにしてこち
らにおいていくつもりですので、後でまたご覧いた
だければと思います。
　RI 会長のテーマとロゴをまずご覧ください。さ
て次年度エレクト。ステファニー・アーチック RI
会長エレクとはどんな考えをお持ちなんでしょう。
2024-25年度の RI 会長は「ロータリーは200以上
の国と地域で活動しています。ロータリアンが協力
して奉仕や高潔性の推進、世界理解と親善、平和の
推進に取り組む上で地域差が及ぼす影響を理解し、

それに対応することでロータリーはより効率的、効
果的になる可能性を秘めています。そのことを認識
するのがとても大切だ。」と語っています。
　また「新型コロナウイルスの大流行、気候変動に
よる災害、多くの地域での紛争など世界が非常に大
きな課題に直面する中で、これらの課題を乗り越え
るためのビジョンとプランをロータリーは提供でき
る。そして危機的な課題を乗り越え、解決するため
にロータリーのリーダーたちがとる処置は組織を強
くし、未来の、将来のできごとに対する組織の回復
力を高めるもの。このような重要なリーダーシップ
は奉仕し、危機を解決するためのロータリアンが行
動人として力を合わせるなら、それがライバル同士
であっても新しいレベルの協力を生み出します。組
織再編を優先することが極めて重要だ。」とアーチッ
ク氏は語っております。
　そして2025-26年度 RI 会長ノミニーになりまし
た、ブラジルのカサ・マルゴ氏は「特にいくつかの
ゾーンにおいてブランドを若返らせる必要があり、
会長が世界中のロータリアンに向かって話せるよう
に、コロナ禍で学んだ会員ツールを活用すべきです。
また政治、コミュニティ、ビジネスのリーダーとし
ての長期的なパートナーシップを確立する必要もあ
ります。わたしたちの最大の資産である140万のボ
ランティアの存在をアピールしていきましょう。」
と語っております。そして、カサ・マルゴ氏は「任
命とガバナンスのためのロータリーの手続きを改善
したい。」とも考えています。
　何か二人のお話を聞いていると、これからのロー
タリーの変化、しっかり見ていかなければならない
かなと思うのはわたしだけでしょうか。
　それでは RI の現状について：
　世界の会員数などの RI の現況については、My 
Rotary を通じて公表されておりますので、主なる
数字だけを確認しておきたいと思います。世界の
ロータリークラブ、会員数は1,172,000人、うち日
本は約83,000人です。女性の比率は世界で25％、
日本では7％と大きな乖離があります。ローターア
クトの世界会員数は世界で164,000人、うち日本は
2,600人です。現在世界の会員数を合わせた140万
という表現がされています。ローターアクトの比
率は世界では14％、日本では3％であり、日本で
は女性会員数の課題とやはり若いロータリーファミ
リーが少ないことが大きな課題といえます。
　2830地区においても会員数、クラブ数を赤枠で
記載しています。もう少し詳しく2830地区の会員
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状況を細かく表にしてみました。全体の会員数は減
少しておりますが、皆さんのお力で女性会員は年々
増加しているようです。このことは後でも触れます
が、入会した後に男女の区別なく活動していけるよ
うに会員全員の配慮ができれば、次なる女性会員勧
誘にも連鎖していくかと思います。
　次に世界の地域別会員数の推移です。この中で上
昇しているのはアジアだけです。これはインドや韓
国、台湾などの一部の国の会員数の増加によるもの
です。もちろんアメリカ、カナダも減少傾向にあり
ますが、特にオーストラリアそしてイギリス、アイ
ルランド。RI の２つの地域の減少が著しいのがわ
かります。日本では少しずつ増加していましたが、
やはりコロナ禍で減少となっております。少し前の
資料ですが、2022年6月末には現在の120万人弱
から130万人に会員を増やしましょうとされ、その
答えは一番 Bring one と強調されました。
　最近3年の会員数、クラブ数に触れたいと思い
ます。この資料はわたしの時の水野「RI 理事エレ
クトの資料でしたが、2017年7月～ 2020年7月
までの3年間で会員数は120万人を大きく下回り
1,174,890人に約28,000人が減少。一方クラブ数
は503クラブ増えています。このことは何を意味し
ているのでしょうか。これはあくまでも私見ですが、
時代に合わせた衛星クラブなど新しいクラブが増
え、一方では RI の変化に対応できなかった会員が
少なからずいたのではないかと感じております。日
本の現状はどうか。各地区の現状もよく精査する必
要があると感じています。
　これを受けて改めてロータリーの会員数とクラブ
数の状況をお伝えします。世界は2023年8月14日
現在1,172,102名、36,926クラブです。2017年～
2023年の間に約49,000人の減少ですが、クラブ数
は1,500のクラブが増加しております。日本では国
内会員数が最大だった1996年11月末時点130,980
人、2,224クラブですが、2023年8月14日現在は
なんと83,655名、2,206クラブになっております。
コロナ禍以降、減少傾向が強まっております。
　さて世界経済フォーラムが公表している「世界ジェ
ンダーギャップレポート2022年」の総合ランキング
を見ると、日本の男女差指数は0.652で、153か国中
121、前回の調査は110位でしたが11ランク後退。G7
の中では最下位です。アイスランドが１位で11年連続。
やはり北欧は福祉充実のため税金が高く、女性も働
くことが多いそうでございます。日本における女性社
長比率は1990年には4.5％だったものが、2020年に

は8.0％になっており、向上しているものの依然とし
て低比率といえます。県別の女性社長比率を見ると、
青森県は沖縄、徳島県に次いで3番目の比率です。
　ロータリーの女性会員の歴史です。1950年にロー
タリー標準クラブ定款から男性ということばを削
除することの提案が始まり、2022年初の国際ロー
タリー、RI 会長にジェニファー・ジョーンズ氏が
就任されました。1995-96年度が日本の会員数の
ピーク、129,909名であり、女性会員数のピークは
2018-19年度の6,017人になっています。女性ロー
タリー会員の比率ですが、日本は女性ロータリー会
員数の比率が平均から下回り、世界の最低ランクと
いえます。しかしこの現実に対する日本の認識は低
いのが現状です。
　最後にロータリー会員数とクラブ数です。日本で
考えると2830地区は女性比率が5番目となっており
ます。女性たちが男性たちと同じように働く、リーダー
になる。さらなるネットワークや人道的奉仕に向けて
意識を展開されていくことができれば、日本の女性
たちのロータリーへの参加のハードルが少し低くなる
のではないでしょうか。女性会員比率を上げることの
提案ですが、やはり入会した後に男女の区別のない
ロータリアンとして活動していけるように、全ロータ
リー会員が配慮することが次なる女性会員の増強に
連鎖していくのではないでしょうか。
　さて、世界のロータリー 140万人が毎年4,700万
時間のボランティア活動と2020-21年度は世界の
奉仕プロジェクト3億3,300ドル以上の補助金が授
与されました。ロータリーは１世紀以上にわたり、
文化や国の架け橋となって平和の推進や貧困との戦
い、安全な水と衛生設備のアクセス向上に力を注い
で参りました。新たに環境が重点分野に加わり、地
球環境と天然資源の保護にも取り組んでおります。
　そしてロータリーはこれからも長期的に反映し
ていくために未来の方向を定め、ロータリーが世
界と会員にもたらしたいというインパクトとして、
2017年にビジョン声明を発表。
　「わたしたちは世界で、地域社会で、そして自分
自身の中で持続可能なよい変化を生むために人々が
手を取り合って行動する世界を目指しています。」
　ここで VTR をご覧ください。
VTR「わたしたちは行動人」
◦課題に突き当たったら手を取り合って解決します。
◦世界の課題に取り組んでいますが、「自分たちの
課題もあります。全世界の調査で今日のロータリー
となりたいロータリーの姿に大きなギャップがあっ
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たのです。
◦ロータリーには強い土台があります。でも成長の
可能性は無限です。
・新しい行動計画はこれまでと違う考え方でもっと
いろんな人が参加し、可能性を広げることを目指し
ます。
・４つのことを優先します。
インパクトを大きくすること：今の世界はイノベー
ションやソルーションを必要としています。データ
も重視します。社会奉仕するだけでなく、その結果
を図ることでもっと大きな成果を目指し、活動を
人々に伝えていきます。
参加者の基盤を広げる：参加者の基盤を広げること
で多くの人を向かい入れる。
参加者の積極的な係わりを促す：まちづくりや自分
の成長を目指す人たちを新しい方法で結び付けます。
ロータリーで期待以上の経験ができるように積極的
な参加を促していきます。
適応力を高める：自分たちの価値観を守りながら、
変化を先を行くことで時代をリードしていきます。
・この行動計画が野心的なものです。でもわたした
ちならできます。
・協力し、計画し、行動すれば地域社会を、そして
ロータリーを新次元へ導くことができます。
・ロータリーは進化しています。世界を変える行動人
・その意味を世界に示していきましょう。

　動画にもございましたが、2024年度までの行動計
画として４つの優先事項。より大きなインパクトを
もたらす、参加者の基盤を広げる、参加者の積極的
な係わりを促す　適応力を高める　を基に、2023-
24年度マッキナリー RI 会長は、会長テーマとして

「世界に希望を生み出そう」と宣言しました。マッ
キナリー会長はロータリーが平和やメンタルヘルス
のために活動し、世界に希望を生み出すように呼び
かけております。またそのためには、対話を通じて
信頼を築くことが重要であると訴えております。
　わたしたちロータリーのあらゆる活動において、
多様性、公平さ、インクルージョンを利用し、行動
で示すべきであると考えております。信じておりま
す。多様性 (Diversity ダイバーシティ )、公平さ
(Equity)、Inclusion を仲間に向かい入れ、そして
帰属意識を高め一体感、一人一人が尊重される居場
所を大切にしたクラブ作りを願っています。
　次に1970年から規定審議会を経た国際ロータ
リーの変化です。1998年頃までには会員数が増え、

RI は会員増加を見越し、ガバナーを補佐する役目
ガバナー補佐制度を2000年に作りました。そこに
もう一つ生まれたのが DLP、CLP。地区を強くし
ていこうです。
　ところが1996年頃からアメリカ、イギリス、オー
ストラリア、日本などが次第に会員数が減りはじめ、
日本の場合は先ほどもいいましたが、12万人いた
会員が現在84,000人の減少となりました。そんな
中でいろいろと規定変更が行われ始めます。アー
チック RI 会長エレクトが組織の再編の話をされて
いるところがこの辺かな。また2000年からは一つ
一つ読み上げる時間がないので省きますが、ぜひそ
れぞれの年度の変化、それぞれの規定審議会の決定
事項をご確認いただければと思います。
　今年2022年定款細則が改正されて、皆さんのお
手元に行っているかと思います。改めて見ていただ
ければと思います。2022年22-84という項目はロー
ターアクト：「ローターアクトが招待されなくても
ロータリークラブと衛星クラブの例会に出席するこ
とができる」ことが明文化されています。またクラ
ブが地区ガバナーに月次出席報告を提出する義務は
廃止されました。ただわたしもガバナー月信を見て
いますが、ご当地はやはりきちんとすることが書か
れています。ぼくはすばらしいことだと思っており
ます。やはり例会の重要性を訴えていくのがロータ
リーではないかなと信じております。
・出席の免除
・クラブ理事会
・会長の立場
・クラブの財務
・会員の公平さとインクルージョン：多様性に加え
て公平さとインクルージョンが追加されております。
・所属地域：会員がクラブの所在地地域に住居また
は事業所所有を有するという要件が廃止されました。
・入会候補者：正会員はどのクラブに対しても入会
候補者を推薦するようにできました。
・衛星クラブ：衛星クラブの会員は一つのスポンサー
クラブのみの会員である必要はなくなりました。
・地区変更：ゾーン内のセッション、RI 理事会が
ゾーン内セッションを新設、変更、廃止する際にク
ラブの過半数の承認を必要とする規定が廃止されま
した。地区内の境界変更もされたことに、RI 理事
会はクラブ数が20またはロータリー会員数が1,100
名未満の地域の変更。またそれらの他地区のクラブ
を近隣地区に統合。あるいはクラブ数が100あるい
は会員数が5,400人を上回る地区を分割できるよう
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になりました。
　このように変わっていますので、皆さんも改めて
ご確認していただければと思います。
　さて、ここからはロータリー財団についてです。
ロータリー財団はロータリークラブおよび地区を通
じて実施され、承認された人道的および教育的活動
を支援するための寄付を受け、資金を分配する非営
利団体です。ロータリー財団の使命はロータリアン
は健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を
救済することを通じて、世界理解、親善、平和を達
成することです。
ロータリー財団への寄付金を資金とするプログラム
は４つとなっております。
・地区補助金
・グローバル補助金
・ポリオプラス
・ロータリー平和センター　です。
　この後、財団委員長の佐藤様からお話があるかと
思いますので、ここは資料だけで割愛させていただ
きます。
　各ニュース、財団ニュースが毎月届いております
ので、この辺のところもリソースとしてまとめられ
ておりますので、ご覧いただければと思います。
　続いてポリオについてです。野生型ポリオウイル
スの症例は2023年発症国はパキスタン、アフガニ
スタンの２か国のみとなっております。2023年１
月１日～8月15日現在ですが、今年になってから
の新規発生確定数は１件です。2830地区におかれ
ましては、地区ホームページにすばらしい動画がご
ざいます。冒頭のみですが YouTube を見せてい
ただきたいと思います。

……　動画上映　……
　続きまして米山記念奨学会活動ですが、このこと
につきましても地区活動報告で野坂様が発表される
と聞いておりますので、わたしのほうは略させてい
ただきたいと思います。ただ最後の方の報告となり
ますが、8月に米山学友会の世界学友会がありまし
た。米山学友会も頑張っております。
　昨年４月にアメリカ在住の米山学友から突然米山
奨学会に寄付をしたいというメールが奨学会に送ら
れてきました。メールの主は今から60年前の奨学
生、中国出身のシュウジュンケイさんです。シュウ
さんは5月に事務局を訪問し、50万ドルの寄付を
されました。日本円で約7,000万円です。「ぼくは
中国と日本、アメリカの教育機関に寄付をしていま
す。人生でお世話になった3つの国が仲良くしても

らいたい。そのために若者たちにとってもっと交流
して欲しいという気持ちがある。」ということで、
50万ドルの寄付をされております。
　ひとつ米山のご理解を深めて今後とも米山奨学会
への寄付をよろしくお願いしたいと思います。
　結びになりますが、ロータリーとは親睦、職業奉仕、
奉仕プロジェクトを通じて会員自身が受ける相手側
の人生をより豊かにするための道を切り開くことだ
と思っております。そしてその奉仕の実践が、その
大小にかかわらず、助けを必要としている人たちの
ための機会を生み出すためのものであり、ロータリー
はリーダーシップの機会、奉仕のアイディアを実行
に移すための実験を繰り返し、そして生涯続く友情
の絆を築く機会を与えてくれるすばらしい組織です。
　ロータリーは変化をしています。女性の参加、若
いリーダーへの期待がより強く求められております。
混沌とした世の中です。人種差別、環境問題、女性
や LGBTQ ＋権利拡大など世界の若者、若い世代
が未来に向ける前向きな姿勢にわれわれはインスピ
レーションを受け、支援し、共に歩まなければなり
ません。そしてクラブの新設や既存クラブの強化、
会員基盤の維持や広報の重要性といった従来からの
課題はもちろん、デジタル化の推進、環境意識への
高まり、多様性の在り方。そして何より次の時代の
ロータリーをどのように構築していくのかなど、実
にいろいろなレベルで真剣な模索が続いています。
　こうした個々の課題には手頃な解決策や方法論が
簡単にあるわけではございません。しかし、こうし
た模索を皆で続けていくことが尊いのではないで
しょうか。わたしたちは今、わたしたちの未来を一
緒に想像し、そして創造している最中なのです。コ
ロナ感染症のようなことがあっても、わたしたちの
人生の旅路を意味あるものとし、成功へと導くのは
質の高い人間関係、ロータリーなのです。適応力、
強さ、回復力を兼ね備えたロータリアンとロータ
リークラブを必要としています。
　われわれロータリークラブは進化をしていかなけ
ればなりません。“進化”　新しい価値を創り出す。
そして“進化”　改善によって魅力を高める。そし
て“進化”　世の中に認められる。そして前進して
いく“進化”。2830地区の益々のご発展を祈念して
おります。
　最後に今年度シンガポールで開催される国際大会
のご案内で締めさせていただきます。

……　DVD上映　……
　ご清聴どうもありがとうございました。
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点鐘　築舘智大ガバナー

福井敬悟RI会長代理ご夫妻

タイ水事業活動報告　RI第3330地区より

昼食会

ポリオウォークラリー報告

パフォーマンス　塩町えんぶり組

参加クラブ紹介

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱
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奉仕活動優秀クラブ	 ガバナー補佐推薦

おいらせRC
《推薦理由》
RIロータリーテーマ旗を再利用してエコバックの作成を地域
の障害者施設に依頼、障害者の労働支援を行うと共にロー
タリーの公共イメージとSDGsに則った奉仕活動をしている。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
弘前アップルRC
《推薦理由》
コロナ禍の中、創立10周年記念式典・祝賀会を開催し、
記念事業で尾上総合高等学校インターアクトクラブ設立
や車椅子寄贈で地域に貢献した。また、カルチャーロー
ドを長期にわたり奉仕活動している。

奉仕活動優秀ロータリアン	 クラブ推薦

清	藤　繁	光　五所川原RC
《推薦理由》
会長経験者であり、地区委員としても積極的に行動され
ており、ロータリー活動に貢献している。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
小野 眞一郎　六ヶ所RC
《推薦理由》
青森県は横断歩道での車両停止率が全国45位ということ
もあり、クラブ内で随時注意喚起をするとともに地区内
の小学校から交通安全標語を募集し表彰を行った。また、
標語が記載された旗を制作し、村内の小学校周辺へ100
本設置し、ドライバーへの注意喚起を図った。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
成	田　一	郎　十和田八甲RC
《推薦理由》
十和田八甲RC創立20周年実行委員会幹事として実務を取
りまとめ、全会員を巻き込み20周年記念事業を成功裏に収
めた功績は大きい。以下に特筆すべき２つの奉仕活動を示す。
①創立20周年記念事業の十和田市への寄贈ピアノの制作
地元三本木高校美術部とのコラボによる寄贈ピアノの
トールペイント責任者として、美術部生徒の力を大いに引
き出し、世界に１台だけの装飾ピアノを完成させた。
②創立20周年記念大会（第11回十和田八甲ロータリークラ
ブ杯青森県少年ラグビーフットボール大会）の企画・運営
記念大会の総責任者として、青森県内各地の少年ラグビー
フットボールクラブに呼びかけ、青森県立三本木農業恵拓
高等学校芝ラグビー場に小中学校選手229名とその父兄
を動員し、子供たちにラグビー精神とスポーツの素晴らしさ
を伝えている。参加人数も回を重ねるごとに増加している。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
中	田　　	吾　弘前RC
青少年奉仕活動において積極的に尽力いただいた。ロー
ターアクトクラブ主催のエコ推進活動では長年に渡り、裏
方や監督責任者をつとめ、アクトから絶大な信頼を得て
いる。クラブでは奉仕活動から、例会の進行、会計まで
全てにおいて精通しており、弘前 RCにはなくてはならな
い存在である。また、帰りの交通手段がない会員に対し、
さりげなく声をかけ送迎してくれるなど、他者に対しての
心遣い、気配りが素晴らしい会員である。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
三	浦　博	文　弘前RC
《推薦理由》
ロータリー財団委員長として、10月24日「世界ポリオデー」
に「ポリオ根絶祈願例会」を提案。青森県護国神社宮司
をお招きして、世界平和とポリオ根絶を祈願した。また、
当クラブで13年振りの青少年交換留学生のホストファミ
リーとして留学生のサポートにご尽力いただいた。クラブ
ではムードメーカーであり、場を盛り上げるだけではなく、
周りにいる人たちの気分も上がるように盛り立て、雰囲
気を好転させてくれる存在でもある。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
大	水　達	也　弘前東RC
《推薦理由》
当クラブ全会員から尊敬される模範的なローターリアン。
地区補助金事業では、アップルマラソンエイドステーショ
ンのボランティア活動や、沖縄を中心に戦没者の遺骨収
集の活動をしている「未来を紡ぐボランティア」への支援
など、様々な奉仕活動を企画立案し、その活動に尽力し
ていただいた。未来を紡ぐボランティア支援活動では、
戦争の悲惨さ、戦争を繰り返さないための平和に向けた
活動として、大学生を対象に講演会を実施。国際平和へ
の活動を若い人たちに伝えることで、国際ロータリーが
掲げる「平和の推進」に大きく貢献した。

各種表彰（順不同敬称略）

2022-23年度

RI表 彰

地 区 表彰

ロータリー賞	

青　　森	RC	 五所川原	RC

八 戸 南	RC	 弘　　前	RC

黒　　石	RC	 む　　つ	RC

六 ヶ 所	RC
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広報活動優秀クラブ	
週報の発行や地域社会で広報活動の優秀なクラブ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
弘　　前	RC	 八 戸 西	RC

八 戸 南	RC	 青　　森	RC

五所川原	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

	
出席成績優秀クラブ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
プラチナ賞（例会月４回、95％以上）
八 戸 東	RC 	 100％
三　　戸	RC 	 99.05％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
ゴールド賞（例会月３回以下、95％以上）
弘 前 西	RC 	 99.46％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
シルバー賞（例会月４回、90～95％未満）
野 辺 地	RC 	 93.18％
黒　　石	RC 	 90.33％
十和田東	RC 	 90.18％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
ブロンズ賞（例会月３回以下、90～95％未満）
弘前アップル	RC 	 93.75％
五　　戸	RC 	 91.06％
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

大	中　大	輔　青森RC
《推薦理由》
奉仕プロジェクト副委員長として委員長をサポートし、次
のような奉仕活動を率先して行ったことによる。
①ポリオ根絶 ＰR 運動（ティッシュ等配布、募金活動）　
②リンゴの木に係る一連作業（シール貼り、収穫、磨き、贈呈）
③トルコ・シリア地震救援募金活動（募金活動、リンゴ配布）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
大	澤　一	實　八戸南RC
《推薦理由》
当クラブの職業奉仕の柱である「よろず相談」の発案者と
して第1回から第29回までの長きにわたり、自身の職業で
ある弁護士としてのスキルを活かし地域住民の悩みに答え、
身をもって職業奉仕を体現している。長年の弁護士活動の
中で、日本弁護士連合会副会長、東北弁護士会連合会会
長も務め、2020年には秋の旭日中綬章者として功績が讃
えられた。国際奉仕においては韓国語を習い、姉妹クラブ
である韓国南浦項 RCとの国際交流に大きな役割を果た
してきた。入会以来各役職を歴任、財団・米山に対する寄
付も率先して行うなどクラブ会員の模範となっている。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
三	川　　	博　八戸南RC
《推薦理由》
入会以来精神科医として、地域住民の心のケアに尽力。当ク
ラブの職業奉仕事業である「よろず相談」においては、近年
は特にメンタルヘルスケアに関する相談が増えており、職業
奉仕活動に大きな貢献をしている。会長年度には3名の新会
員を入会させたほか、休みがちな会員への声掛けを率先し
て行うなど、退会防止をはじめとした会員増強活動での貢献
は大きなものがある。国際奉仕においても、姉妹クラブであ
る韓国南浦項RCとの国際交流にも積極的に参加し、当クラ
ブと南浦項RCとの継続的な関係に大きな貢献をしている。

	
会員増強優秀クラブ
純増５名以上または増加率10％以上対象
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第１位� 青　森	RC 	 純増10名
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米山記念奨学会寄付成績優秀クラブ	
直近５年間の寄付平均額の増加したクラブ
（但し、地区目標を上回っている）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第１位� 八戸南	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第２位� 七　戸	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第３位� 五所川原イヴニング	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第４位� 野辺地	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

野坂　幸子 野辺地RC

ロータリー財団寄付成績優秀ロータリアン
新メジャードナー	

成田　秀治 五所川原イヴニングRC
石川佳共子 青森RC

ロータリー財団寄付成績優秀ロータリアン
ベネファクター	

菊池　秋彦 むつ中央RC	 中村　昭義 むつ中央RC
黒田　政道 三沢RC	 今泉　成一 十和田東RC
工藤　淳一 十和田東RC	 竹島　直樹 十和田東RC
川村　重光 おいらせRC	 羽賀　義広 十和田八甲RC
川村　勇治 十和田八甲RC	 久保田　旭 十和田八甲RC
三浦　修平 十和田八甲RC	 須崎　　暁 五所川原RC　
伊藤　　昇 鶴田RC	 菱谷　　毅 弘前RC
三上　信吾 弘前RC	 大澤　潤逸 黒石RC
佐藤　一尚 青森RC	 中村　洋一 青森北東RC
橋本　　薫 八戸東RC	 槙　　一郎 八戸東RC
杉本　紀之 八戸東RC	 音喜多　泉 八戸北RC
前田　由美 八戸中央RC	 小林　周子 八戸西RC

ロータリー財団寄付成績優秀ロータリアン
新ポールハリスフェロー	

ロータリー財団寄付成績優秀クラブ	
直近５年間の寄付平均額の増加したクラブ
（但し、地区目標を上回っている）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第１位� 五　戸	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第２位� 野辺地	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第３位� 五所川原イヴニング	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第４位� 南　部	RC
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田中　幹志 十和田東RC	 川村　重光 おいらせRC
今　　直樹 五所川原RC	 丸海老　隆 五所川原RC
中山　　佳 五所川原RC	 成田　守男 鯵ヶ沢RC
蒔苗　俊二 弘前西RC	 櫛引　大樹 青森RC
楠美　知剛 青森RC	 渡邊　明彦 青森RC
寺田　　誠 青森北東RC	 本間　義悦 青森北東RC
深澤　　隆 八戸RC	 柿崎　隆雄 八戸東RC
佐藤　　晃 八戸東RC	 澤口　忠彦 八戸北RC

米山記念奨学会寄付成績優秀ロータリアン
新米山功労者	

大柳　繁造 青森RC

長寿ロータリアン 満90歳 （2023年6月末）	

公益財団法人
ロータリー米山記念奨学会

表　彰

米山記念奨学会寄付認証クラブ	
５千万円達成クラブ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
八　戸	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ガバナー特別表彰	

石川 佳共子 青森RC
《推薦理由》
青森県で最初に出来たクラブである青森RC初の女性会
長となった。中でも会員拡大を掲げ、クラブの創立70周
年記念式典日には会員数が目標の100名となった。また、
ロータリーの友地区代表委員として地区内各クラブを訪
問し、デジタルアーカイブの利用促進に努めた。

小嶋　泰彦 十和田RC	 音道　登一 十和田八甲RC
奥田　武彦 五所川原RC	 島村吉三久 五所川原イヴニングRC
三戸　義仁 板柳RC	 鐘ヶ江義光 八戸東RC
北向　幸吉 八戸東RC	 三浦　一義 五戸RC
三浦　俊哉 五戸RC	 赤穂　一夫 八戸南RC
石橋　一男 八戸南RC	 松田　義武 八戸南RC

長寿ロータリアン 満80歳 （2023年6月末）	

国際平和資金寄付成績優秀クラブ	
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第１位� 三　戸	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第２位� おいらせ	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第３位� 十和田	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第４位� 七　戸	RC
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
第５位� むつ中央	RC
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委員長

橋本	八右衛門

　昨年立ち上げたディスカッションリーダー、今で
いうファシリテーターのバンクを30人まで登録し
ていただきましたが、できれば50人集めたいと思っ
ています。特に当地区は RLI はむかしから盛んに
やられておりました。今後ますます活性化させなけ
ればいけないなと思っております。
　クラブのため、ご自身のため、地区のため、すべ
てにおいてこの RLI は有効でございますので、ぜ
ひたくさんのご参加をお待ちしております。
　ファシリテーターですが、どなたでも歓迎いたし
ます。もっとロータリーを詳しく知りたい方、ロー
タリー博士になりたい方、ぜひファシリテーターを
お願いしたいと思います。
　今後はグループごとに RLI を開催したいと考え
ております。

地区活動報告
ロータリー・リーダーシップ研究会

委員長

米	谷 恵	司

会員増強部門

委員長

今	　 春	淑

　クラブ拡大は昨年はコロナ禍のためだいぶ事業が
全然開催できないのが現状でありました。築舘年度
ではコロナ禍も5類になりましたので、何とか奉仕
と親睦、例会に出席をするということで、クラブ活
動を続けていただきたいと思います。委員会として
は各クラブの会員増強の活動状況を各クラブの現状
を踏まえ、意見をいただき、公共イメージ委員会と
連携を組んで基盤を広げていきたいと思います。
　また2023-24年度築舘ガバナー年度の委員会活動
といたしましては、会員維持、退会防止が一番の目

的かと思っています。そして新会員の勧誘を各クラ
ブの皆さんに「よろしくお願いに上がりたいと思い
ます。また地区目標4項目①会員増強1,100⇒1,200　
②ポリオ根絶　③ DEI の推進　④ My Rotary を
使う　に重点的に取り組んで参りたいと思います。
　委員会としては各グループ、6グループあります
ので、ガバナー補佐を中心に各クラブの会長、幹事
の皆さまと連携をとり、会員の増強を進めて参りた
いと思います。
　そして今年度の事業といたしましては、セミナー、
会議、5月にクラブ拡大委員会を開きます。6月は
女性会員の集い。7月は地区会員の増強セミナー、
11月は会員増強セミナーです。このセミナーのゲ
ストはまだ決まっておりませんが、いろいろアドバ
イザーのパストガバナーと相談しまして退会防止を
目的としたセミナーにしたいと思っています。
　また2830地区は2025年までに何とか会員が
1,200人に達成していないと他地区と合併になる恐
れがありますので、地区としては存続できる最低の
ラインだと思います。
　目標を達成するためには2830地区の6グループが
地区大会と機に何とか会長幹事、地区委員会のもと、
会員増強を呼びかけていかないと絶対1,200はいかな
いと思います。80名は簡単ではないですが、何とか
できるのではないかと思います。最後に会員の皆さ
まのご協力とご指導をお願い申し上げ、委員会の活
動報告とさせていただきます。よろしくお願いします。

　今期の公共イメージ向上委員会は昨晩も登場しま
したが、何と言ってもやはり“ロータくん”、これ
に尽きると思います。特に着ぐるみは3D で生きた
状態で今期大活躍でございます。思い返せば１年
前、今の築舘ガバナーがエレクト時代にゆるキャラ
を作ろう。そったのできるか、とわれわれ八戸クラ
ブの中ではそんな感じでした。デザインはできるで
しょうけれども、どうするんだ。それでもやはり熱
は強く、まだ名称も決まっていなかったのですがプ

公共イメージ向上部門

RI第2830地区
公式キャラクター

ロータくん
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ロジェクトチームが立ち上がって、このような形に
なった次第です。
　本当にゆるキャラを作ろうと言って進んでいって、
昨年度県内のインターアクトクラブを対象にキャラ
クターデザインを募集いたしまして、投票により審
査決定ということで、このキャラクターができて参
りました。それで今、地区ホームページからデータ
としてダウンロードができ、いろんな媒体にそれを
使用することができるようになっています。あちこ
ちにロータくんのデザインをつけさせていただいて
おりました。そして着ぐるみができてきたわけです。
　本日はこのキャラクターデザインを考えていただ
きました八戸学院光星高等学校インターアクトクラ
ブの皆さまのアテンドの元、ロータくんにも来ても
らっております。
　今ガバナー公式訪問も終わろうとしています
が、各クラブさんに訪問した際の写真なども専用の 
Facebook がありますので、ぜひそちらも見て、大
いに SNS など効果的に使っていただければと思っ
ています。よろしくお願いします。
　ロータ君を作ったことはイメージ向上になりまし
て、会員増強につなげてクラブを強くするということ
が目的です。なので、第2830地区ロータくん、これ
からもどんどん露出を増やして、ぜひ PR をして各ク
ラブさんのため、地区のため、ロータリークラブのた
めに大いに活用していただければと思っています。
　本日は八戸学院光星学院高等学校インターアクト
のクラブの皆さんにお手伝いいただいたロータくん
でした。ありがとうございました。

ロータリー財団部門

委員長

佐	藤 健	一

　本日は細かいことは別として、ロータリー財団は
随分金を集めているけれどもどういう具合に使って
いるのか、この地区にとってどうなのかという概ね
の姿を皆さんにご紹介して、元気を出してロータ
リー財団活動に励んでいただきたいという趣旨でご
説明申し上げたいと思います。
　ご承知の通り、国際ロータリーは人頭分担金等で運
営されております。その他に皆さんからたくさん寄付
をいただいて、世界でいいことをしよう、事業活動を
行おう、ということでお金を集めさせていただいてお
ります。恒久基金もありますが、年次基金で一人当た
り150ドルの目標、ポリオプラスで一人当たり30ドル
の目標ということで集めさせていただいております。
　2830地区でグローバル補助金事業でやっている
事業はいっぱいあります。午前中のセッションで第
3330地区からご報告いただいたタイの小学校等の浄
水器設置事業、タイの病院の設備整備事業等にも使
わせていただいています。午前中の発表は白内障の
スクリーニング設備ということで発表させていただ
いております。今、進めているのは結腸癌の治療と
予防のプロジェクトです。つい数か月前にセルビア
の小学校の M ボット、ロボットを作る教育をする M
ボットを整備する事業。世界中のいくつもの地区お
よびクラブが参加しておりまして、当地区はどうしよ
うか相談させていただき、形だけですが1,000ドルく
らいということで参加させていただきました。全体と
してはかなり大きな50,000ドルくらいの事業です。
　大学院レベルの奨学生を一人出しています。今ア
メリカ、ニューヨーク州バッファローのがんの研究
施設に大学院課程ということで、医師を一人派遣し
ています。この方はむつ総合病院の医師です。がん
の研究をしてこられ、この方に15,000ドル。これ
は現在進行中の事業です。
　地区補助金事業もたくさんあります。皆さんの各
クラブがロータリー色いっぱいの事業をやってい
ます。補助金業実施クラブは27クラブありました。
地区補助金の総額は407万円。奉仕プロジェクトに
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総額561万円というような事業が行われました。本
当は40クラブすべてがやって欲しいということで
回りましたが、まだ元気が出ないクラブがありまし
て、築舘ガバナーが２か年にわたって、ガバナーに
なる前に回ったのですがこの程度でした。地区補助
金による事業はいろいろなものがあります。ロック
ガーデンを作って寄付する、整備する。こどもたち
に食育教育をしている、植樹事業、遊歩道の標柱の
整備など皆さま方は身近でやっておられます。
　ポリオプラスに関しては一人あたり30ドルを目標
に基金をいただいております。DDF を活用して地区
に余っている、地区で保有している DDF を20％ちょ
うだいということでポリオプラスへ寄贈しています。
世界ポリオデーを中心にイベントを実施したり、特
に青森の場合は、青森ロータリークラブが中心となっ
て青森市内でキャンペーンを行っています。実際に
インドに行っていましたし、最近ではパキスタンに
出かけてポリオキャンペーン活動を行っています。

　今年は学生さん3名が参加させていただきます。去
年の8月に行って、今年の7月に帰ってきた六ヶ所ロー
タリークラブのスポンサーの橋本芽衣さん、同じ期間
派遣されていた弘前ロータリークラブのスポンサーの
楠木陽向さん、青森ロータリークラブに派遣学生で来
ているネバダから来ましたムカイコルスンさん。一人
ずつ経験を発表させていただきたいと思います。
◦橋本芽衣さん
　わたしは2022年夏から2023年夏までの約１年間
アメリカニューヨーク州セーラムという町に留学し
てきました。ニューヨーク州はアメリカの東の端に
ある州で、セーラムという町はニューヨーク市から

国際奉仕・青少年奉仕部門

国際奉仕委員会

委員長

岡	山 信	広

青少年交換委員会

　本日、白山委員長はご欠席です。

電車で3時間ほど離れたところに位置しています。
セーラムは人口約2,700人ほどの小さな町で、酪農
や農業の盛んなすてきな町でした。ここのこの小さ
い地区がセーラムになります。
　わたしはセーラムで3つのホストファミリーにお
世話になりました。
　わたしの１年間の目標は何事にも恐れず挑戦して
みるというものでした。
　留学3か月目は挑戦することすべてが新鮮で、楽
しかったのですが、自分の言いたいことがパッと出
てこずに会話が続かなくて、それが辛かったです。
留学半年目は友だちもたくさんできて、毎日学校に
行くのが楽しかったです。しかし英語は喋れるよう
になってきたけれど、英語力がついたという気はし
ていませんでした。
　留学最後の月は英語は思ったこともしゃべれるよ
うになり、コミュニケーションを取るのがすごく楽
しかったです。辛かったことといえば、あと少しで
アメリカから日本に帰らなければいけなかったとい
うことです。他にもインバウンド学生やアウトバウ
ンド学生ともたくさん交流して、世界各国にお友だ
ちを作ることができました。
　１年間を終えてみて、もちろん英語力はつきま
したが、１年前に比べて自信がたくさんつきまし
た。またチャレンジ精神がつき社交性が身につきま
した。留学で培った国際的な視点や多様な価値観を
活かして将来の夢につなげたいと思いました。最後
になりますが、このような貴重な機会を与えてくだ
さったロータリークラブや六ヶ所ロータリークラ
ブ、そして係わってくれたすべての人に感謝したい
と思います。ありがとうございました。
◦楠木陽向さん
　2022-23年にロータリーの留学生として弘前から
アレクサンドリアベイ ロータリークラブに行って参
りました。まずアレクサンドリアベイについて紹介し
たいと思います。人口969人ととても少なく、観光業
がとても盛んです。かなり田舎でたぶん牛や鶏に数
が人口よりも多いかなと感じる場所でした。アレクサ
ンドリアベイは1,000以上の島を持っていることで有
名で、その１つの中にお城もあってすごい美しい場所
なので、もし時間があればどうぞ行ってみてください。
　わたしのロータリークラブにはフランス、デン
マーク、ノルウェー、ドイツ、イタリア、スイス、
わたしの日本の7か国の留学生が集まっていまし
た。わたしの住んでいたアレクサンドリアベイはカ
ナダにすごい近いところにあって、ほとんどのイベ
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ントはカナダで行われたし、わたし以外はみんなカ
ナダに留学しているヨーロッパ人でした。
　ロータリークラブのクリスティーさんがわたしの
エクスチェンジライフをサポートしてくれました。
カウンセラーの方もとても優しい方で、わたしは日
本のアニメが好きなのですが、それを話したら冬に
オタワで行われる日本でいうコミックマーケットと
いう、すごく大きなアニメのイベントに行かせても
らってすごく楽しかったです。
　わたしの父親がロータリーの留学制度で留学に
行ったという縁で今、ここにいさせていただいてい
ます。わたしはすごいその縁に感謝していますし、
それを他の誰かにつなげていけるような活動ができ
たらいいなと思っています。わたしをサポートして
くれてありがとうございました。
◦ミカイ  カールソンさん
　皆さんこんにちは。初めまして。わたしはミカイ  
カールソンです。わたしはカリフォルニアから来ました。
わたしは日本大好きです。わたしは餅と寿司が好きで
す。明の星高校に行っています。よろしくお願いします。

　ありがとうございました。3人とも恐らくすごい
笑顔が素敵だとわたしは感じております。皆さんも
感じていただけると思います。ぜひともこの事業を
当地区でも継続させていただくように各クラブの皆
さん、ご理解ご協力をよろしくお願いします。
　最後にわたしから次年度派遣学生の募集について
ご説明させていただきます。

《募集内容》2024-25年度長期交換学生募集要項：
１年間の交換になります。１年間と申しましても、
だいたい8月に出国し7月に帰ってくるというよう
な形です。

《交換先》今回行った OBS の子はアメリカ合衆国
に行っていますが、ロータリークラブのある台湾、
タイ、ドイツ、フランス、イタリア、ブラジルなどロー
タリークラブが存在する各国です。実際のところ、
悲しい話ですが、今戦争をしている国にもロータリー
クラブがありますが、今派遣はできません。なお、
派遣先は応募者の希望を踏まえますが、当委員会に
て決定いたします。近年はアメリカ合衆国です。

《資格》
①出発時に高校在籍中。応募時点で中学生でも可能。
19才以下で学業成績中以上。
②学校長の許可が得られ、心身ともに健康で１年を
外国生活に適応できる。なお持病、適応障害、発達
障害その他特殊な配慮な必要な症状がある場合は、

事前に申請し、派遣先で健康的に生活できる体勢を
自身とご家族で構築できること。
③高校所在地または居住地、あるいはその近隣に所
在するロータリークラブがホストクラブとなり、ホ
ストクラブの推薦を得られること。
④派遣前後のオリエンテーション、留学生管理シス
テム（イエス ) への必要事項を入力と毎月のマンス
リーレポートの登録および帰国後の報告会に出席で
きること。
⑤保護者受け入れ学生のホストファミリーとなるこ
とが望ましい。原則として性別の希望は認めません
が、受け入れできない場合はホストクラブの承認が
必要といたします。
⑥ホストクラブは受け入れ学生のホストファミリー
を3つ以上ご用意いただくことになります。
⑦本人と保護者が国際ロータリーの青少年交換事業
の趣旨が語学留学ではなく、青少年の国際交流と友
情による世界平和であることを理解し、かつ本人が
小さな親善大使として派遣先で積極的に活動し、年
齢性別を問わず、多くの友人を作る意欲があること。
　この友情があることによって、その国との戦争を
回避できる可能性が高くなりますので、こういった
ものを求めております。

《受付期間と申し込み方法》2023年11月30日12:00
まで。登録方法は web で登録ができます。

《交換試験》12月中旬頃の予定。詳細につきまして
は大会終了後に地区事務所から各クラブ事務所に対
して募集要項を発信させていただきます。

《提出書類》所定の申込み書と成績証明書１通

　彼女らが来ているジャケット、バッチは彼女らが
作ってきた友情の数です。これが証となり、これか
ら彼ら彼女らのこれからの豊かな人生の印になると
思います。彼女らは１年間頑張ってきましたので、
改めて拍手をいただけるとありがたいです。ありが
とうございました。
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　インターアクト委員会では毎年、毎年活動計画と
いたしまして年次大会の開催、アクトの翼の実施、
卒業年次のインターアクターに対するガバナー賞な
どの顕彰、この3つの活動を柱として活動を進めて
参っております。
①このうち年次大会につきましては、各クラブ様に
すでにご案内させていただいております通り、県立
三本木農業恵拓高校インターアクトクラブをホスト
クラブにしていただいて、十和田ロータリークラブ
のお手伝いにより11月12日㈰に同校校舎で開催す
ることに決まって、今準備を着々と進めさせていた
だいております。
②アクトの翼事業ですが、これも４年ぶりの実施と
なりましたが、本年１月3日～5泊6日の日程で実
施することがやっとできました。これにつきまして
は、先方のロータリークラブ、こちらの関係のロー
タリークラブの方々の多大なるご協力そしてご支援
によりまして、実施することができたこと、まず
もってこの場からお礼申し上げたいと思います。
　前回と同じように今回も台湾、羅東市におきまし
て高校生を17名派遣いたしまして、先方の高校生
の方々との合同授業、文化交流を中心に２泊のホー
ムステイを交えながら、いろんな体験をしていただ
きました。今日は参加いただいた17名のアクター
のうち、２人の方々においでいただいております。
　２人は八戸工業大学第二高等学校インターアクト
クラブの佐々木あき乃さんと遠藤芽依さんのお二人
です。テーマは何もお話ししていません。好きなよ
うに今回の体験をお話しいただきたいということ
で、お二人に来ていただいておりますので、自由に
お話しいただければと思います。
◦八戸工業大学第二高等学校インターアクトクラブ　
　２年　佐々木あき乃さん
　わたしが今回のアクトの翼で一番印象に残ってい
るのはホストファミリーとの時間です。最初は２泊
のホームステイが一番不安なプログラムでしたが、
台湾の同じ歳のホストファミリーが兄弟の皆さんと
一緒に過ごしていく上で、日本との文化の違いや台

委員長

松	山 隆	志

インターアクト委員会 湾で一番盛り上がるところ、夜市に連れて行っても
らったりして、たくさんのことを学ぶことができま
した。また学校の合同授業では伝統的なものを学ん
だりして、より近く感じることができました。とて
もよいプログラムでたくさんのことを学ぶことがで
きて良かったです。
◦同校２年　遠藤芽依さん
　わたしが一番印象に残っているのは、ホストファ
ミリーの家に泊まったことです。ホストファミリーの
子が同じアイドルグループの子が好きで、その話を
して盛り上がれたりして、今でも連絡を取るくらい
仲が良くなれたので、とても嬉しかったです。一番
不安だったところは食べ物ですが、ぜんぶ美味しく
て、お土産にして持って帰りたかったくらいでした。
　その他にもいろんな体験ができたので良かったで
す。ありがとうございました。

　ちなみにわが地区のインターアクトクラブは年度
始まるちょっと前に南グループの八戸工業大学第一
高等学校の皆さんでインターアクトクラブが結成さ
れまして、全部で22の学校にあります。先ほども
耳にしましたが、青森地区でまた一つ結成の動きが
あって、もうそろそろ認証されるのではないかとい
うお話もありました。
　考えてみますと、わたし共の地区は全部で40ロー
タリークラブですが、そのうち１つ加わりますと
23クラブ。半分以上のクラブが提唱クラブという
ことでお世話させていただいています。50％以上
ということになりますので、これからますます青少
年への支援活動が盛んになってくると思います。こ
れからの皆さま方のご支援をよろしくお願いしたい
と思います。
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10年振りです。また台湾から日本に来ていますよ。
声をかけてくれました。ぜひ２年後は台湾でこの学
友の世界大会が開催されます。日本語でできる世界
大会です。どうか会員の皆さまもぜひ世界大会に参
加してみてください。
　9月24日米山フォーラムを開催しました。講師
には学友会会長のイ ヨンジュン様。弘前大学の教
授です。そして学友の米山親善大使のチン・ヨウ様
においでいただきました。学生にとっては自分の将
来を考えるケースになり、カウンセラーの皆さんに
は子供を、学生を世話するにはどうあればいいのか、
本当に考えさせられ、参加した皆さまにも心に響く
研究発表と有意義な体験をお話ししていただきまし
た。感謝、恩返しがキーワードになったフォーラム
になりました。ぜひまた来年には多くの方にお集ま
りいただけるように、お話しておきたいと思います。
　9月から10月にかけては米山月間です。今わたし
たちは卓話に行っています。まだ呼んでいただいて
いないクラブもありますので、これからでもまだ間
に合いますから、地区事務所の方にぜひ申し込んで
ください。今年度は13名の学生の世話をしておりま
すが、9月に２人卒業しました。今日２人来れませ
んでしたが、9名来ています。残念ながら来年度は
10名しか世話できないんです。皆さんに寄付をお
願いするしかありません。１人でも多くのお世話が
できるように、ぜひ皆さんに寄付をお願いします。

米山記念奨学部門

委員長

野	坂 幸	子

　米山記念奨学会は最後の報告係です。ぜひ皆さん
わたしの話を聞いてください。そして今日は、昨年
12月に面接で合格した学生も一緒にきています。ま
た米山学友の２人も初めて来ています。こうして地
区大会で皆さんにお目見えするのも本当に3年ぶり
かと思います。わたしから報告をしたいと思います。
　築舘年度に入り、今まで活動を5年間休んでおり
ました米山学友会の活動を再開しました。米山学友
会は米山奨学生が終了して会員になり、集まってい
ます。今5名です。
　初めての活動はわたしも含めて6名の会員全員で
先ほど福井 RI 会長代理がお話ししていました、8
月４日、5日、6日に行われましたつくばの世界大
会に参加して参りました。これはわたしにとっても
初めての体験でした。参加してみて、やはり学友会
はとても必要だと思いました。1,300人の名簿の中
から、2830地区を探して２人の学友が野坂さ～ん、
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　はじめまして、大類と申します。まず地区大会に
呼んでいただいて本当にありがとうございます。自
己紹介も兼ねてなんですけれども、ちょっとわたし
の話から、どういったものを今までやってきたかを
紹介させていただきたいと思っております。頑張っ
て話しますので、どうぞよろしくお願いします。

　それですが、まず先ほどご紹介いただきました通
り、元々医者をやっておりました。外科医だったの
です。その中でいろんな世界の活動を通じて、今み
たいな仕事になっていったんです。もちろん公衆衛
生が専門ですし、感染症もやっておりましたので、
ただコロナで神戸市の中で行政の対策をやっており
ました。
　まず最初にわたしは外科医、救命医そして医療者
になったのですが、その後に例えば東日本震災、あ
あいう現場にわたしは出ることが多くなりました。
その中で、この前のトルコ震災の１個前の震災の時
に、民間団体の中の医療者としてリーダーを務めさ
せていただきました。
　その中でご存じかわかりませんが、2010年に実は
ハイチという中米の国で大地震がありました。その

時の人的被害はだいたい1,000万人くらいの人口の国
で31万人が亡くなったという震災でした。その震災
後のハイチというところもわたしは行っているので
すが、正直な話、こういう国々でかなりわたしは無
力さばかり感じていたというのがあったんです。と
いうのは、医者ですけど結局病院というものがない
と自分の力は何も発揮できなかった、というのが現
場の現実だったのかなと常に思っていました。
　これはその頃の写真です。ちょうど今回はロータ
リーの皆さまの前ですから、右上の写真は実はケニ
ア、ソマリア国境にある難民キャンプにいたときの
様子です。その当時はケニアの貧困州でポリオがア
ウトブレイクしたという時がありました。実はわた
しはその時はロータリーの皆さんと何の係わりもな
かったんですが、この時にわたしはこの貧困州の中
でずっと西側を周りながら、ポリオの接種をすすめ
ていたということがありました。そういう意味でこれ
はロータリーという組織がやっているんだというの
は、JICA の一部として行っていたのでは、そんな感
じの意識しかなかったんですが、考えたらこういう
ところから始まったのかもしれないと思っています。
　そしてそういう経験から現場をいかに育てるかを
考え出したんです。といいますのは、救命医療は非
常に大事だと思うのですが、ああいうハイチやブル
キナもそうですが、ああいう国々にいて、実際にそ
もそも医療はなかったりするんです。そういう場所
に救命で震災であることから行ってやるのは意味が
あるのですが、その期間だけ医療があるという状況
です。だから結局現場で医療者が育たないと何も残
らないという考え方から、この Future Code とい
う団体を設立しました。
　このロゴはどこの地図ですかと言われますが、こ
れはパンゲア。要するに大陸運動が起る前の一つだっ
た世界という“パンゲア”と言われる超大陸です。

日本人として。
13年の途上国支援の経験と、
平和を世界に創る意味
認定ＮＰＯ法人
Future	Code 代表理事

大	類 隼	人 氏

記 念 講 演
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下の Future Code に蝶が着いていますが、これは多
くの国々でさなぎというところから蝶に変わるという
のは復活の象徴というふうなイメージを持たれること
が多いから、「国境、宗教を超えて世界をもう一度一
つに」というコンセプトを表したロゴです。もちろん
この団体の設立は理論に基づいた超大国の高い支援
をやりたいと願ったから独立しましたが、実際はただ
の医者でしたので分からなかった、何をしていいか。
　その中でハイチ人のドクターを結核の健診ができ
るように日本に連れてきてトレーニングをやったん
です。これも２、3年かかって実現したということ
です。結局そのときはうちは作りたての団体なの
で、どこにも信用がなかったし、誰も支援してくれ
なかったんです。だからその時まで医者をやってい
た自己資金でやっていたということもあって、まあ、
本当にお金がありませんでした。タクシー代1,000
円がなかったので、こういう会議の時は会場までも
う歩いて行っていた。地べたを這いずり回っていた
時期もあったなというふうに思い出します。
　その時に、やはり専門性がなければいけないとい
うふうに感じたんです。それは何かというと、海外
で仕事をしていると多くの現場の中でさまざまなプ
ロジェクト、プログラムに基づいて動いているんで
す。そういうのって日本で医者をしているだけでは
全くわからなかったんです。でも専門性があるとい
うことだけはわかっていたんです。そういうことで
自分の中でこういう世界でやるんだったら専門性を

持ちたいと思って、それで何とか留学させて欲しい
と思ったんです。
　でもその時にはお金もなかったので、どうしよう
もなかったんですが、その時に出会ったのがある一
人のロータリーの方だったんです。その人はそれだ
けやりたいのであればこういうのはどうだ、という
話をいただきまして、それでイギリスの大学に行け
ることになったんです。これがロータリーのグロー
バル補助金を使って行かせていただきました。この
大学はプログラムを学ぶんです。どういうようなプ
ログラムをやれば効果的に現場に落とせるかという
のを徹底して実践で叩き込んでいくという、そうい
う学問なんです。日本にはあまり存在しないところ
かなと思います。
　左半分が町であったり、大学。右半分はＷＨＯで
す。政策を学ぶのは非常に有効な手段で、大事なの
はこういう政策をいかに現場にフィットするように
落としていくかは基本大事なこと、言ったら“ミソ”
なんです。そういうところを学んでいく中で、こう
いう研修があります。
　その中でわたしたちは3か国、3地域で活動して
います。拡大しますと中米ハイチ、アフリカ大陸の
ブルキナファソ。ブルキナファソという国名自体わ
たしが言っていること以外聞いたことがないという
人が多いのですが、こういう国があります。砂漠の
中の内陸の国です。あとはバングラデシュ、ここは
皆さんアジアなのでご存じだと思います。この3つ
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の国と日本。ここは学生教育を中心とした活動とい
う形になっていますが、これでやっています。
　これは貧困 MAP といわれるものです。この世界
地図の中で青い円が書いてあります。この青い円
は人口の数です。何の？　貧困です。１日だいた
い200円ちょっとで生きている人たちの人口の数で
す。これを示しています。見て分かる通り、ほとん
がアフリカ大陸に集中しています。だいたい全世界
の貧困、ここでいう貧困は日本の貧困とは違います。
日本は相対的貧困の定義ですが、これが定義するの
は極度の貧困です。１日200円～ 250円くらいでし
か生きれない人を極度の貧困と定義されています。
その人口です。
　ハイチも結構大きいですが、アフリカ、特に西ア
フリカが特に大きな円です。世界の人口の約半数近
く、これが西アフリカのサハラ砂漠の南側のエリア
に集中しています。アジアはそんなにないです。バン
グラデシュという国は確かにまだ貧困がありますが、
まだ20％。やはりそういう意味では貧困率は随分
下がっている状態です。ただブルキナファソからバ
ングラデシュという国を見ると大都会なんですよ、
本当に違う。そういうような状況になっています。
これは何を示しているか？　アフリカ大陸でも南ア
フリカやボツアナには円がないでしょう？　何の差
があるの？　ダイヤモンドが出たんですね。だから
結局こういう資源というもので貧困は決まっている
ところが大きい。貧困で、この間、急に豊かという
人がどんだけ優秀であろうが、存在しない。これは
現実の一つである。なので、生まれながらに変えら
れる貧困の運命は存在しない。
　ここから各論、活動の話です。中米のハイチの画
像です。まず最初にこのハイチで何をしているか。
結核健診をやっています。ハイチでは大地震が起
こったせいで25万人以上がテント生活を何年もやっ
ています。そんな中で結核が非常に流行りまして、
えらい数になったんです。そこで健診という日本の
システムを導入できないかとやったのが、わたした
ちの最初のプロジェクトでした。コロナの間はでき
ていませんけれど、今後間もなく復活させるつもり
ですが、例年毎年やっていたことです。
　ここに写っているシスターはドクターでもありま
す。当時、今でも現地では有名なのですが須藤先生
といいます。50才のときにハイチに渡られ、その
後37年現場で医療活動をされた方です。その人が
ここの診療所をずっとやっていまして、その仕事を
いかに引き継ぐかというのが最初のわたしの目標で

もあったかなというふうに思っています。
　右下の写真は診療所です。ハリケーンの影響でこ
んなふうに吹っ飛ぶんです。それをわれわれが再建
しているんです。たったこれだけの広さの診療所な
んですが、この診療所が村の人数7,000人を診てい
る。０から１は大きな差なんです。だからわれわれ
はここの再建にこだわったんです。
　他にも孤児院を建てればここも貧困です。右下に
ある葉っぱと煮汁があるでしょう。あれは食べる前
の普通のご飯です。これを１日２回食べるんです。
小麦粉を練ったものを塩ゆでしたものです。肉を食
うなんて滅多にないです。われわれも食糧支援を
やっているんですが、左上に鶏が入れてるでしょう。
あれはなかなかいいなと思って。わたしも2012年
くらいからやっていたんですが、卵を産みに来るん
です、10カ月くらい。それを終わったら鶏自体を
食べる、というプロジェクトで。養鶏もしたらいい
んですが、養鶏はけっこう難しい。だから卵を産む
だけでもいいわと思って、取りあえずこんなのを
やってて、なかなかいいなと自分で思っていまし
た。去年、一昨年にビル・ゲイツさんがわたしたち
に200万ドルくれました。目の付け所です。
　そんなのをやりながら、昨年地震が起こりまして、
ここは地域の基幹病院ですが、これが倒壊しました。
ここを再建してまた医療器材を入れてやっていま
す。この機関病院はカバー人口30,000人です。こ
こがあるかないかでは大違いなんです。だからこれ
が大事だったんです。今、ハイチという国をニュー
スで聞いた方がいるとすれば、大統領が暗殺された
事件でしょう、２年ほど前になりますが。もうそこ
から政情不安でえらいことになっています。多くの
支援団体が現場を離れています。仕方ないです。で
もわたしたちは現地スタッフがいるので、孤児院に
対しての支援は継続している状況が続いています。
　ハイチからちょっと国を変えてみましょう。文化が
変われば支援のやり方も変わるべきです。バングラ
デシュです。ここはアジアの中では最貧国です。わ
れわれがやっているのは病院の中です。この国はす
でに平均寿命が70 ～ 80に伸びてきています。だか
ら疾患で対処しなければいけないのが心臓疾患だっ
たり、頭、糖尿病というものがこの国のメインになっ
ています。だから病院の機材はお金があればいける
のですが、人が育っていないからわれわれがトレーニ
ングを頑張っています。だから日本人の看護師さん
やドクターやわれわれが派遣することもどちらかとい
うと、バングラデシュに派遣して、現場でやってもら
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うことが多いです。
　これは孤児院の診療ですが、右の写真はロヒン
ギャ難民キャンプです。ミャンマーとの国境にあり
ます。かなり状況は悲惨です。ここの場所は悲惨な
だけではないです。難民キャンプは必ずテロ組織も
いますし、なかなかそんな簡単ではないです。そう
いうところでもわたしたちがやろうとしていること
があるんです。それはこの話の最後の方にその話を
しようかと思います。
　実際にバングラデシュの今までの流れの中で新型
コロナはどうだったのかというと、無茶苦茶しんど
かったです。コロナをやっている最中にスーパーサイ
クロンがヒットして、もうぐちゃぐちゃになりました。
ロックダウンなんかやっても誰も従わない、そういう
状況が起ってしまったんです。それに対してわれわれ
はそれだけではすまないと思っているので、こういう
プログラムを入れて新型コロナの治療に動きました。
　残念ながらこういう国々は医療器材とかもぜんぶあ
るわけじゃないし、治療できるチャンスも限られてい
ましたので、もう日本で新型コロナにこれを使ったら
どうかと議論している時に、もうステロイドなどがん
がん使っていたんです、実際にそれが当たった。当たっ
たといってもかけでやったわけじゃないです。もちろ
んぼくらの理論としてこれはありうると思って使った
のですが、それでちゃんと2,600人治療しまして、24
人が呼吸器をつけた状態から回復というのを実現さ
せることができました。こういうのも大変でした。
　あとは遠隔診療を早々と導入しました。もうやる
しかないんでやったという。あとは診断センターを
作って、これは日本で最後にやりだしたのと一緒で
す。こういうものを現地に入れて今も稼働していま
す。これはこの国でもわたしはロータリーの現地の
皆さんと一緒に仕事をしたりするので、現地のロー
タリーの支援活動を一緒に手伝った。
　実はこの病院を作ろうとして新型コロナになってし
まって、一回計画がストップしました。なので、この
計画を再開しようとして頑張っているところです。こ
れは、日本式の病院を現地に建ててしまおうという計
画なんです。これはやっぱりシステムが海外と大きく
違う。例えば検査データは日本は病院が持ちますけ
れども、こういう国は患者が持つんです。だから患者
がそれを理解しなかったり、持ってこなかったら継続
診療ができていないというのが多くあるケースなんで
す。こういう日本式システムで“日本のような”では
なく、日本を超えるものを作ろうとしています。
　というのは、この国は確かに道が悪いです。だか

ら救急車が走っても全然着きません、渋滞も多いし。
じゃ、何をするのか。ドローンを飛ばす。この国で
ウーバー（タクシーですよ）がドローンでタクシー
の実験を始める予定です。検査機材はすでにこの病
院の企画の屋上がすでにドローンの格納庫になって
いるので、そこから飛ばすという形にしているんで
す。だからこの病院さえ頑張ってできる機能があれ
ば、近隣の検査を請け負うことができます。そうい
うのとかを考えています。
　これはできたら今年中に決めていって、２年くら
い先に何とかやりたいと思っている企画の一つです。
　バングラデシュという国はこういう状況があるの
ですが、続いて今われわれが一番力を入れなければ
いけない国、ブルキナファソという国です。この国
は世界最貧国の一つとされていますけれど、まだ平
均寿命が50代、だいたい乳幼児死亡率が10％近く
あります。その主な原因はマラリアであったり、蚊
が媒介する感染症。
　実はマラリア対策は蚊帳なんです。これも日本の
企業が作った蚊帳なんです。ちゃんと殺虫剤を、パー
メスリンと言いますが、皆さん CM で聞いたこと
のある商品の名前、ピレスロイドを練り込んだ蚊帳
を作っています。これで2000年からマラリアが激
減しました。特にこの地域はマラリアの中でも99％
が熱帯型という致死性の高いマラリアしかないらし
いです。蚊帳を配っているんです。本来は国がやる
仕事なんです。だけど、じゃ何で国がやらない。こ
んな貧困が50％～ 60％の人が1日200円でしか生き
れない国に税金なんか取れないからです。そうする
と蚊帳を配るのが遅れたりとかしょっちゅうなんで
す。結局、乳幼児死亡率は改善しないまま。
　アフリカ全体でこの蚊帳の保有率はだいたい50
～ 60％です。ただわれわれは4,500人くらいカバー
しているんですが、われわれの担当地域の蚊帳の保
有率は89％です。必ず乳幼児死亡率の改善に役に
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立っていると信じています。じゃ、あと10数パー
セントが何で埋められないの？それは昔から蚊帳な
んて使っていないというおじいちゃんとかもいるん
です。そういう人は無理に勧める必要はなくて、ど
ちらかというと必ず使わなければいけないのは子供
なんです。だからわれわれは妊産婦さんに行き届く
ように、出産する場所を重点的に蚊帳を配る場所に
しています。現地に行って家を一軒一軒訪問して、
蚊帳の設置方法まで全部指導している、というよう
なドア ツー ドアという手法を使っています。
　これはまた別のプロジェクト、トイレです。皆さ
んトイレってふつうにトイレでするじゃないですか。
たぶん日本で生まれた限りトイレでするのがふつう
だと思います。この地域はトイレという概念がな
かった。青空の下でするというのが普通です。これ
がなぜ問題なのか。現地人にも最初言われました。
この空気の下でやったほうが気持ちいいじゃないか。
そうかもしれないけれど、問題は井戸の傍でやっ
ちゃうと大腸菌が入るんです。それで下痢が起って、
子どもが脱水で死ぬ。じゃあ、トイレを作って井戸
から離れた場所で集約させてしまおうというのが、
このトイレ設置の意味なんです。
　今は学校も、こんな最貧国でも初等教育の入学率
は80％後半まで行っているんです。問題は卒業でき
ていないことであって、入学はできているんです。
だからその時点でトイレいうのは学校の文化の中で
実は教えているんです。だから子供のほうが良く
知っているんです。だから子供から親に広がってい
くパターンです。だからこの学校教育の入学率は80
数％と申しましたが、これが最初やろうと導入され
たときなんて、親は子供を奪われると思って、嫌だ
いやだとえらいことだったんです。でも今や学校を
出れば就職できる。学校に早く連れて行け、連れて
行けなってるんです。これはわずかこの10年で起
こっていることなんです。だからこそ、こういうの
もトイレ文化もやはり変わっていくものなんです。
　いつもスピーチしていると毎回言われるんです
が、左上のこれはトイレは完成してるんです。ぼく
も左上のこのトイレを使ってましたが、ぼくもこの
国に住んでいたことがあって、このトイレが一番い
いと思います。なぜかわかります？　これは屋根が
ついてたら、中は虫だらけです、日陰になるとね。
日中50℃くらいあるんで虫は外で生きられないか
ら、屋根がついてたらだめなんです、逆に。で、しゃ
がむとちょうど頭が見えるから、あっ入ってるなと
わかる。あとは穴があるでしょう。あれが現地でもっ

と大きくしたほうがいいと思うけど、子供が落ちた
事例があるから、あの大きさになっているんですよ。
だからまあいいや、それで。と思うんです。
　使ってみたら分かりますが、皆さん大をするとき
にここに落とそうと狙ってしたことないでしょう？　
けっこうむずいです。でも１週間くらいしたら思い
通りになります。そうしないと、淵に着くと虫がま
た、いろいろ面倒くさいんですよ。本当にこういう
のが機能的というのはそういう理由です。
　これは幼児院です。うちも幼児院を運営してまし
て、衛生教育もやっています。こういうところでト
イレも教えますし、ふつうの教育もやっています、
先生も雇って。ここを起点として地域の子供たちの
栄養を見ています。ここで給食も出しています。本
当はこれは政府に引き渡そうとして最初からその計
画だったのですが、コロナになったので、まだうち
でやっています。
　これはブルキナファソという国がよくわからない
人が多いので、たぶん世界初のブルキナでドローン
を飛ばして空撮しました。これはわたしが操縦して
います。ここはこれでもけっこう大きな都市です。
何もないでしょう？　この川が曲者で、これが溜
まってマラリアが、ボウフラがある。地域の移動、
この家もわたしたちがマラリアの蚊帳の件で訪問す
る家ですが、けっこうな豪邸です。これはわたした
ちの現地の宿舎。けっこう厳しい環境なんですが、
見て分かるように、この子たちはけっこう笑ってい
る。当たり前ですよね、自分が貧しいなんて思わな
いですから。こういう映像も見てもらったらわかり
やすいかなと思って作ってみました。
　今まで話してきましたが、一番最初のハイチの映
像に触れたときに、このシスター須藤先生という方
がおられたという話をさせてもらいました。そのシ
スターが結局は引退されるというときくらいにわた
しは出会ったんです。2011年に出会って、2013年
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に引退されたのですが、87歳の時です。シスター
は現地に長くおられてやっておられたので、“日本
人＝シスター須藤”というのが現場では息づいてい
たんです。
　その人は本当は元々は結核の専門医だったのです
が、現地で結核健診がなかなか政情の中では実現で
きなかった。それを何とか実現させようと思って、現
場で出会ったときに創ったのが、この Future Code
というわたしたちがやっている今の団体の基礎で、
一番最初の活動でした。難しいこともいっぱいあり
ましたけれども、この人のやってきたことをいかに継
いでいくのか、というところが大きなテーマになった
と思いますし、またこの出会いがなければわたしも
こんなふうに生きていないのではないかと思います。
ふつうに医者をやっていたような気がするんです。
　このシスターと出会ったことでこういうふうに生
きていく道しかないなと思うことになったんです。
じゃ、今わたしたちが取り組んでいるもの中で、こ
れを話さなければいけないと思っているものがまず
これです。支援とは何なのかという中で、特にこの
アフリカです。これがなぜ必要なのか。これは先ほ
どの貧困マップですが、こういう国々がどういう状
況に置かれているか。実はこれにもウクライナ紛争
の影響は多大にあるんです。
　見て下さい。このウクライナ、ロシアとベラルー
シ、ここから実は農業用の肥料がきていました。西
アフリカの多くの国々ではそこに70 ～ 80％依存し
ていたんですが、それが経済封鎖ということになり
ましたし、ロシアもウクライナからの輸出を今回の
封鎖で止めまして、そういうことで食糧危機が起っ
ています。だから実際のところ、ウクライナの問題
に関してはあまり言及しませんが、不幸
なこととは思いますが、この西アフリカ
を中心とした国々では生まれた瞬間、こ
の子どもたちは自分たちに何も関係ない
この紛争で死ぬんです。
　ブルキナファソで飢餓が進行しると言
われています。昨年の分かっている時点
で300 ～ 400万人という報告がもう出
ています。人口がだいたい2,000万人を
超えますから、わかっているだけでこれ
だけの数ですから、相当なものです。も
ちろんこれはテロもあります。ブルキナ
ファソでもやはりテロが頻発していま
す。こういうものを結局先進国が止めれ
ない中で、経済封鎖をしてロシアを困れ

ばいいという、そこに終始してこういう状況が生ま
れていますが、結果的に死ぬのはアフリカ人なんで
す。
　そこに対してわれわれは何をしているのかという
と、わたしは医者だったんですが、実は昨年から農
業をやっています。去年の7月から開始しています。
5.5ha、東京ドームよりちょっと一回り広いところ
でとうもろこし、日本の大豆、インゲン豆なども植
えていました。本当に何もなかったところを今農地
に変えています。これを次はぜひ10ha にしたいと
いう夢を持っています。ちょうど流行った TBS の
ドラマで VIVANT というのがありまして、そのド
ラマのせいでわたしを“ベキ”と呼んでくるやつも
います。ちなみにテロはやっていないです。今はこ
れを継続してやっています。だいたい今年はラッ
キーなことに豊作なんです。だから各豆類ごとに3
トン以上穫れるのではないかといって、これも10
トンくらいの支援になるかなと思っています。
　農業をやるといっても、やはり収穫は3か月かか
るので、それだけではできなかったので、ちなみに
この農業の収穫は地域の学校給食のだいたい50％
を担うというふうに使用されることが決まっていま
すし、実際に始まっています。
　他にもこれだけでは人は死ぬので、緊急食糧支援
を２年にわたって続けてきました。だいたい昨年、
今年とずっとやっています。わたしたちは民間団体
なので、やろうと決めたらすぐにやるんです。だか
ら１回当たり10トンの支援をやっています。これ
はつい最近の画像ですが、これで被支援者（受益者）
10万人規模のものになっています。できるといえ
ばできるんです。やり方次第と思います。
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　今回のわたしのテーマでもあるんですが、やっぱ
り“わたし”はやらないといけないと思います。だ
からこれは日本人としてわたしはやってきたつもり
ですし、この活動もやはりどんな状況でもここを離
れない、背中を見せるんだというつもりでやってき
ているので、実際にこういう飢餓が起っても、どの
国だって、じゃロシアが悪いとか、誰が責任を取る
のだとか、そんな話はしていますが、実際に何かが
動いたとかいうことはないんです。その間に人は死
んでいくのに。そんな中でアフリカで生まれたとい
うだけで、もう記憶も残らないレベルで２歳の子が
死んでいく。こういうのが実際に起こっていること
なんです。
　すべて解決できるなんてことはあり得ません。そ
んなことはわたしも分かっています。ただできるこ
とはある。それをやるかやらないか、それだけなん
だと思いますし、わたしは平和というものは大事な
ことだと思います。でもこれは平和学の話になりま
すが、平和って戦争がないことが平和じゃでないで
す。食べるものがない、教育を受けれない、医療が
ない、こういうのも平和じゃないです。これは構造
的暴力といいます。そういう状況を解決していくと
いうのも平和を作る一つのことなんです。だから、
わたしはやはり具体的に世界に平和を作るというの
は、平和を愛する人間の具体的な行動ではないかと、
わたしは思っています。
　さらに世界を深く見ていくと、今 SDGs という
ことばが再三に叫ばれているかと思います。これっ
て何か、わたしからしたら日本ってちょっとおかし
な感じにとらえられているんじゃないかという気は
するんです。無駄をなくそう。それはそうなんです
よ。もちろんなんだけれど、この SDGs というも
の自体は元々は途上国では MDGs、2000年から始
まっていたものですが、これが Global Brands の
基礎にもなっているのと同じ理屈なんです。これを
やろうというので始まったプロジェクトの後継版な
んです、SDGs は。
　つまり2000年～ 2015年までに世界でやってき
たことに対して、まだ解決できなかったこと、積
み残しをやろうとしているのが今の SDGs で、
MDGs の時代は途上国だったんです。それがそれ
だけでは解決できないから先進国も含めて、この
MDGs の積み残しを解決しようというのが SDGs
なんです。
　つまり SDGs が発表されたときに国際社会が出
したメッセージは「だれ一人置き去りにしない」と

いうメッセージと共にこのプログラムは発表されま
した。要するに大事なのは１番、２番、3番という
ことをわたしたちは頑張らなければいけないんで
す。要するに貧困の解決です。貧困が解決すれば医
療問題はある程度解決します。というのは雇用が生
まれないと医療に使える金がないというのは実際の
ことです。医療だけ存在するのもあり得ない現実で
す。だからわたしたちは農業をやったり、いろいろ
なことをやったりしているのもその一環です。
　無駄を無くそうというものの延長線上にはこの１番

「貧困を無くそう」、２番「飢餓をゼロに」、3番「す
べての人々に健康と福祉を」。こういったものが優先
順位の高いものとして位置づけられています。その
中でわたしたち先進国は何を考えて動くのか、そうい
う時代のプログラムです。
　この SDGs には重要な考え方があります。バック 
キャスティング（Back casting）という考え方です。
これは実現したい具体的な理想を作る。つまり2030
年が目標になっていますが、「2030年にどんな未来
であって欲しいのか」という話なんです。それはど
うやったらなれるのか、じゃないんです。どんな未来
が必要なのかを想像できるかという考え方で、これ
がバック キャスティングといいます。従来仕事でやっ
てきた考え方とは違うんです。前までやってきたの
は来年、ここまで目標ができれば再来年はもうちょっ
と上に行ってという考え方、これは for casting です。
そうじゃなくて未来から逆算するというのが SDGs
のそもそもの考え方なんです。
　だから全部実現できるかというのは、みんなできな
いと薄々思っていますが、そうではなくて具体的な未
来がこうあるべきだ、から逆算しないと実現できない
という考え方。SDGs はこの考え方から作られていま
す。バック キャスティングです。だからわれわれ大
人がいかにこんな未来でないとだめなんだ、というと
ころを具体的に描けるのか、2030年に。それが試さ
れているのがこの SDGs の根本劇な考え方です。
　『何も共有しない者たちの共同体』。このことばは
実はこれは哲学書の名前なんです、アルフォンソ、
リンギスさんが書いた。何かというと、結局、何も
共有していなくても人間は共同体になれるのか試さ
れている、という話なんです。
　具体的にいいますと、例えば入院します。手を骨
折しました。隣の病室に挨拶程度したおじいちゃん
がいました。その人が亡くなりました。でも人は手
を合わせると思うんです。例えば、わたしが今日こ
ういう子がブルキナファソという国にいます。でも
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先日亡くなりました、と言ったら、やはり心では皆
さん手を合わせると思います。これは何も共有して
いないんですが、人間というのはそういうヒューマ
ニティが存在しうるんです。
　むかしはそんな事実は分からなかった。今1990
年と比べてこの現代、情報量は500倍以上。途上国
は貧困であって、こういう現実があるということは
インターネットをすぐ叩けばもう皆わかる時代なん
です。そういう時代の中で誰しもが現実を知ったと
きに、じゃあそれを無視するのか、何か動くのかです。
　わたしも今ずっとハイチのことを考えたりしますけ
れども、あの時にシスターと一緒にこれをやりましょ
うと言わない未来もありました。でも一緒にやろうと
言うほうが私にとっては楽だったんです。何かやって
るという方が良かったんです。でも無視することもで
きたんです。結局、ずっと選択しているんです。そ
の選択をしているということを自分がわからないよう
にしているだけなのかもしれない、とも思うんです。
　だから目指すゴールというのは実際、シスターの
こともありましたけれども、一体どこまで行けば
ゴールなんですか？と聞かれますけれど、そんなも
のはないんです。現実わたしがやりたいのは“続け
ていくこと”です。シスターの背中をいつまでも続
けいくこと、わたしがいなくなったとしても続いて
いく。そしてこの活動が必要とされなくなる現実を
目指すことです。それは一世代のわたしができるよ
うなことでもありませんし、そんなことじゃないな
と思っています。
　でもその企業だって、会社だってたぶんこの“続
けていくこと”のためにやっていることは多いのでは
ないかと、そう思っています。例え、わたしのこの活
動だって、皆さんご存じのようにわたしの先輩方何人
もが殺されています。わかっています。わたし自身も
そういう目にあったことがあります。そういうことだっ
てあるんです。だけど、そんな中で続いていくことと
いうのは唯一願うことではあるなと常に思います。
　これは最後の段ですが、さっきバック キャスティ
ングと言いましたが、あれは何を狙っているかとい
うと革命を狙っているとわたしは解釈しています。
つまり、こういう未来じゃないといけないからこそ
飛躍する。そのためにはいろんな物事に固定観念を
打ち消さって、いろんな業種と組んで革命を起こし
たいです。その中で今、新しい技術だって出てきて
いますし。それを最大限にどう利用できるのかとい
うのも大事なことだと思います。
　これはちょっとした紹介ですが、これは実はわた

したちは支援だけじゃなくて、でシアバターってご
存じですよね。女性の方ならご存じかと思います
が、ロクシタンとかが使っているシアの種から採れ
る油です。ブルキナファソという国は実はこのシア
バターがとれる国です。ロクシタンはここから化粧
品を作っています。わたしたしもそれで工場を作り
ました。シアバターを取る工場です。日本の政府と
協力してもらって。
　それを日本に持ってきてハンドクリームにしてい
ます。そのシアバターを使ったハンドクリームで
肌に塗るので、名前を「ハダニシア」としました。
肌に塗るシアで、小林製薬さんみたいな名前です。
取り敢えずそういうのを作りまして、ただ作るだ
けじゃおもしろくないというので、一緒にタッグを
組んだ企業が日本コロマーというボタニストという
有名なシャンプーを作ったところです。そのクオリ
ティーを最大限にやろうということで、頑張って作っ
ています。強力な保湿力があるけれど、べたつかない。
われわれは支援団体なので宣伝ができません。広報
が使えない。だけれどこれは口コミで売れてきた商
品です。結果神戸セレクションにも通っています。
もしよければ販売しますので使ってみてください。
　このデザインは現地で製造する過程で雇用が生ま
れるのは大事なことなんです。この雇用を生んで日
本に持ってきて加工して、その売り上げをさらに医
療支援として再投資する。こういうサイクルを作り
たい。そのサイクルの中で頑張っているのは、中央
の写真の学生。うちは学生部があり、彼らが日本で
の販売を担当しています。ふつうの学生団体と違う
ところは、ハンドクリーム１本売るごとに実際に人
が助かるんです。大事なことです。彼らはそのプラ
イドをもってやってくれ、頑張っています。
　そうやっていたら、ひょんなことから神戸のプロ
レス団体でたぶん青森にも来ているドラゴンゲイツ
さんが一緒にやろうということで協力していただい
て、プロレスラーがなぜかハンドクリームを売って
くれる。こういう状況になって、わたしもなぜかリ
ング上でスピーチを重ねる。わたしは日本で一番リ
ングに上がっている医者だと言われています。
　実はこの１週間ちょっと前からガバメント・クラ
ウドファウンディングを始めました。これは神戸市
と連携するプロジェクトです。要するにふるさと納
税を使っていいよ、ということでやらせてもらいま
す。ただ地域貢献をしないといけないということで、
国際人の育成をやらせてくれ。学生を活動するため
の資金や現地に行くための金をくれ、ということで
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あとオンラインも月１回あります。あとはわたしは
財団委員会ですが、国際奉仕でもあります。国際奉
仕は別に委員長もいますが、一緒に会合しています。
五大奉仕の垣根を委員会ごとにやらないで、一気に
そこの財団と国際奉仕、青少年奉仕のようなことで
やっちゃえということで、そんな感じでわさわさ
やっています。会員の半数は沖縄の人です。でも会
員のあと半数はわたしのように県外です。だからわ
たしは月１回だけ沖縄に行ってるだけなんです。こ
ういう取り組みがあります。
　例えば県外の人間、わたしは兵庫県神戸市ですが、
来月は移動例会というのがあって、会員のところに
行って例会が行われ、沖縄の人も全員移動します。
こういうふうな新しい形をやっています。衛星クラ
ブもありますが、ここでは約半数が女性で、われわ
れは今女性の意見に押されそうになりながら頑張っ
ているところです。こんな取り組みもあってもいい
んじゃないかなと思いながらやっています。
　わたしがここにいる理由は、さっきシスターも映
像の中で言っていましたが、一人じゃできない。そ
れだけ頑張ってもわたしたちのチームだけじゃでき
ない。だけれども、わたしたちと Future Code と
ロータリーの皆さんがタッグを組めば、より多くの
希望のある未来を作れるのではないかというふうに
真剣に思いました。それで、わたしは兵庫県に住み
ながらも、兵庫県ではなく沖縄というところに行く
選択になりました。
　特に来月からわたしは渡航が、途上国の現場に行
くつもりです。なので、そういう中では簡単に毎週例
会に出られる状況ではなかったので、まあこういう新
しい形の中で、さらにこの日本からロータリーの支援、
国際奉仕を理論的により強固なものを作りたいと思っ
ています。その中でこの沖縄首里からわたしも始めさ
せていただき、日本としての支援を国際社会により強
く認識させるように、そんな未来を描いています。

今これを絶賛やっています。
　なので、こういう企画などもたくさんやっていくべ
きだし、学生も現場に行きたいし、わたしたちも行か
せてあげたいし。でも今こういう食糧難の時代に学
生一人を送るのは難しいです。それを送ってる金が
あるんだったら飯代にしろと思いませんか？　だから
こういう別の手段で学生の資金獲得をしていかなけ
ればいけないというので、こんなことをやっています。
　新しい技術ですが、実は技術というより発見です
が、水流を起こすことをやっていくと、おもしろい
現象があるということに気付いた人がいて、一緒に
やっているんです。というのは水流を起こしていく
とバクテリアの活性がこういうふうに変わって、水
の汚染が下がるという現象があったんです。これは
わたしも実際にバングラデシュで検証しましたが、や
はり起こるんです。バクテリアの種類も東京大学の
工学研究所と一緒にやってみたのですが、一部この
水流の刺激によって酸素化でないのだけれど好気性
のバクテリアが増えたそうです。それによって有機分
解が進んだりするという検証があった。これは無茶
苦茶安いお金でできるんです。今までの水の浄化に
比べると。で、データを取ってみるとやはり下がる。
　これは途上国で使えないかと思って、実はこれを
持って行った先がロヒンギャ難民キャンプなんです。
われわれが100人治療するよりも水を作ったほうが
遥かに治療効果が高い。これをやろうとしている矢
先にコロナにもなったのでストップしているんです
が、こういう新しいのをここでやって、飲み水まで
できるかというかというと、そこまではならない。上
澄みは透明にまではできる。じゃ、それをオゾンと
かかけてやれば、それで何とか使える。そういう状
況を作り上げることができるんじゃないかと思って、
希望を持っています。こういうのも新しい実験です。
　また先ほどもいいましたが、5ha、10ha にして
農業を現地に根付かせたいというのもあり、これも
頑張ろうと思っています。まずこういう現実を知る
こと、そしてわたしたちにできることを一つ一つ丁
寧にやっていったら、結果は生まれるものだなと
思っています。
　最後に、この講演の依頼をいただいた時点でわた
しは入っていなかったのですが、実は今年から沖縄
首里ロータリーに入会させていただきました。実は
沖縄首里 RC は新しい形態で、RI の方針にもあっ
た新しい技術を取り込んで、新しい形をというのを
具体化させたもので、実験的に今回初めて作られた
ものです。月１回、リアルに会う例会はあります。
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　続けていくことさえできれば、希望は生まれると
常に思っています。大きな交流、いろんな不幸の前
ではわたしたちの活動なんてたかだか数万人、十万
人とか言っていますが、たかだかハチドリの一滴と
いうようなことなのかも知れません。しかしながら、
やはり目の前の子は救われるんです。そこに救われ
た人間が存在する。それをこんな数字しかできない
ならやめる、ということがもし現実に起これば、そ
れこそヒューマニティの崩壊です。わたしはそんな
現実を望んでいません。
　１人では何もできないから、皆が“共感”してく
れたことを行動に移していく、これが大事がことで
す。共感はそうだなと思っても、明日な、って何も
行動しなければ、色褪せるものです。共感の消費と
いうふうに思います。そうではなく行動することで、
アイデンティティに変わっていく。それが現実なん
じゃないかとわたしは思っています。今の時代、一
人の英雄が問題解決するということはあり得ませ
ん。ないです。できないです、そんなことは。だけ
れど皆さんが、日本中が一つ一つの問題を真剣に考
えて取り込んでいくならば、世界の問題も貢献はで
きるでしょうし、日本だって違う現実を迎えるん
じゃないかと思います。

　わたしは今学生を抱える身ですし、大学の講師も
やっています。その中で強く思っています。日本の
若者がもっと目を輝かして、こんなのができるんで
すねと思って、そういう希望をもてる未来を、やは
り今ぼくらは作れていないのではないかとすごく思
いながら生きています。少なくともわたしが挑戦を
続ける意味はやればできるんだ、こんな楽しいこと
があるんだと、そう思わせる現実を作っていかない
と、そういう未来のための仕事というふうにわたし
は言いますけれど、こういう仕事を背中で見せるの
がわたしの責任かと思っています。
　なので、それがわたしが剣道を通してやってきた
ことでもあります。やはり背中を見せ続けるという
こと、やり抜くという気持ち、真摯に向き合う。そ
れがわたしの常に世界で示したい日本人の姿です。
それを決して裏切ることのないよう、わたしたちも
現場では日本人代表としてしっかりとした活動を続
けていきたいと思っています。
　なので、きょうこんなご縁をいただきまして本当
に感謝しています。何か思うことがあったならば良
かったなと思っておりますので、ぜひまたこのご縁
を大切に、次回お会いさせていただきたいと思って
おります。きょうは本当にありがとうございました。
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大懇親会
18：30～

八戸プラザホテル アーバンホール

乾杯!!　田中常浩直前ガバナー

花束贈呈
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アトラクション　コスモポリタンズ

中締め　花田勝彦ガバナーエレクト 次年度地区大会案内　五所川原RC
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　ガバナーエレクトをご紹介します。花田勝彦さま
五所川原ロータリークラブに所属。花田さんは2004
年に五所川原ロータリークラブに入会。2011-12年
度 クラブ会長に就任し、その後、地区においては
2015 ～ 2022年まで地区社会奉仕・職業奉仕委員
長を歴任されています。職業は弁護士。弁護士法人
さくら総合法律事務所の代表弁護士です。
　続いてノミニーを紹介したいと思います。青森
モーニングクラブの米谷恵司さんです。

花田勝彦ガバナーエレクトご挨拶
　皆さんおはようございま
す。昨日は懇親会の最後に
少しご挨拶させていただき
ましたけれども、あの後われ
われもクラブでたいへん盛
り上がって、少し寝不足か
なという状況かと思います。
　今、築舘ガバナーからご紹介いただきました。
2004年に入会いたしまして、今度の１月で丸20年
ということになります。1968年生まれでして、就
任のときには55才ということになります。当クラ
ブの山崎パストガバナー以来16年振りということ
で、クラブ一丸となって今までデジグネートからノ
ミニー、エレクトまで準備をして参りました。
　先日は9月3日、４日、5日に GETS パートⅠと
いうことで東京で研修して参りました。34地区のガ
バナーエレクトと一緒に２日間の RLI 方式での研修
をしてきたところです。今度は11月ロータリー研究
会を前に、GETS パートⅡということで研修をして、
その後11月25日に壮行会をしていただきます。そ
れで１月7日から国際協議会でアメリカフロリダ州
オーランドで5日間の研修をして参ります。
　その後は年が変わりまして、DTTS、PETS、
DTA ということで研修がどんどん始まって参りま
す。そういうスケジュールになっているわけです。
　ぜひきょうは次年度の会長、幹事さんが決まっ
ているクラブは、11月11日、12日の RLI、先日も
米谷委員長からご案内がありましたが、プレ PETS

的位置づけで次年度の会長さんたちにはぜひ受講し
ていただきたいと思っております。もし今日次年度
の会長さん、幹事さんが来られていないところがあ
りましたら、ぜひお伝えいただければと思います。
会長さん、幹事さん、新入会員の方もぜひ RLI に
登録していただいて、その中で次年度への準備を始
めていただきたいと、わたしのほうからもぜひお願
いしたいと思います。
　紹介というよりお願いになってしまいましたが、
一生懸命頑張っていきますので、ぜひ皆さまご協力
のほどよろしくお願いいたします。

米谷恵司ガバナーノミニーご挨拶
　皆さんおはようございま
す。青森モーニングロータ
リークラブ所属の米谷恵司
と申します。2005年、ちょ
うどロータリーが100周年
の年にクラブに入会いたし
ました。わたしの父もロー
タリアンで、父が体調を崩して退会した後に勧誘を
受けて入会させていただきました。
　クラブでは幹事、会長を歴任した後に、2015-16
年度鈴木唯司ガバナー年度には幹事長を仰せつかり
まして、2016-17年度は佐々木千佳子ガバナー年度
にガバナー補佐を歴任して参りました。その後 RLI
を今年で４年、築舘年度で5年連続勤めております。
何度も RLI については、先ほども花田エレクトから
もご紹介がありましたが、何とか地区のため、ご自
身のため、クラブのため RLI の役割を活用していた
だいて地区を盛り上げていきたいと思っております。
　わたしは花田エレクトよりだいぶ年上ですが、昭和
35年生まれ、今月63歳になります。ちょうど65才の
ときガバナーを拝命いたします。浅学菲才ですので、
皆さんのお力添えをいただきながら一生懸命頑張っ
て参りたいと思います。よろしくお願いいたします。

ガバナーエレクト、
ノミニー紹介
ガバナー

築	舘　智	大
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　記念事業を発表します。わたしたちロータリアン
は世界で、地区で良いことをしよう、と言って集まっ
てきた仲間です。わたしは八戸の皆さんにどうやっ
て喜んでいただけるか、それを一生懸命、ずっと去
年より考えて参りました。八戸は水産業で栄えた町
です。でもこの頃はなかなか前沖の魚が獲れなくて
低迷しております。ちょっと元気がない。そこでど
うしてもさかなクンに来ていただこうと、去年よりス
タッフみんな頑張ってオファーを続けて参りました。
やっと実現かないましたので、皆さん楽しみに聞い
ていただきたいと思います。よろしくお願いします。

講　評

R I会長代理
第2510地区パストガバナー

福	井　敬	悟

ガバナー

築	舘　智	大

地区記念事業
発表

　まずもって、地区大会 in 八戸「世界に希望を生
み出そう」地区スローガン「和気満堂」の元、成功
裡に終えようとしております。すぐに感動する、涙
もろい、常に前のめりという築舘ガバナーの強い
リーダーシップのもと、そして大会を支えていただ
いた妻神大会実行委員長、そして八戸ロータリーク
ラブの皆さん、そしてコ・ホストの皆さん、本当に
ご苦労様でした。そしてエイドを務めていただきま
した源新パストガバナーありがとうございました。
　今大会はわたしにとって初めての RI 会長代理と
しての任務でございました。大任でたいへん緊張し
ておりました。そしてまた前日の指導者育成セミ
ナー、本大会で講師としての立場をいただき、本当
に正直最初は人使いが荒いな思いましたけれども、
本当にわたし自身もこの立場をいただきまして、大
きな気づき、また少しは成長できたかなと思ってお
ります。
　本大会は築舘ガバナーの強い熱い思いが伝わるプ
ログラム構成、特に大類隼人講師による記念講演 

「日本人として。13年の途上国支援の経験と、平和

を世界に創る意味」の講話はとてもすばらしいもの
でした。講演を聞きながら、何となく涙が出てくる
のが抑えられませんでした。われわれロータリアン
にとって、奉仕をしていくことはまだまだ必要なこ
とだなと本当に思います。
　また、地区活動の委員会報告、部門委員会それぞ
れの報告が限られた時間の中ですばらしくまとめら
れ、内容のすばらしいのを聞くことができました。
ぜひ本大会のご参加の皆さんは地区大会の各報告内
容をクラブの皆さんに伝えていただいて、持ち帰っ
ていただいて、これからのロータリー活動、クラブ
活動に役立てていただければと思います。
　わたしも本大会の大類先生の講演の話を聞き感動
しましたが、改めてわれわれ日本のロータリーとし
ての生き方、在り方を考え直す、世界の、そして
経済変化に本当にロータリーは対応しているのか、
ロータリーの変化が対応しているのか。そんなこと
をわれわれはどうしても日本独自の職業奉仕部門に
とらわれすぎて、本質は変わっていませんが、もう
少し目を向けなければいけないのかな、という気付
きもありました。
　規定審議会でロータリーは大きな変化をしている
ように思いますが、本質的な問題ではなく、ロータ
リーの根幹は変化しておりません。むしろ柔軟性が
問われました分、各クラブの責任が重大になったこ
とだと思っております。本当にクラブ基盤づくり、
そのこともまた改めてこの機会に感じることができ
ました。
　ポール・ハリスがロータリーを創設した目的、価
値観を分かち合える人を見つける。そんな思いを
もってすれば会員増強もうまくなろうかと思ってお
ります。誠実、多様性そして寛容の心、友情、平和
を信じ、人との出会いを大切にし、2830地区の地
区大会に参加できたこと、新たな機会を得られたこ
と、本当に感謝申し上げます。
　ハイチのマザーテレサ、大類先生の話の中にも出
てきましたが、須藤昭子さんのことば「仕事で引退
はあるでしょうが、生き方に引退はないでしょう。」
ということばを思い出しました。改めて生き方に定
年はない、ロータリーに定年はない、とわたしも確
認することができました。
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　皆さんおはようございます。２日間にわたり地区
大会、皆さん本当にお疲れ様です。2024年ロータ
リー国際大会推進委員長を拝命いたしました夏堀と
申します。よろしくお願いいたします。
　ロータリー国際大会は友情と学びが融合し、イン
スピレーションが生まれる舞台。ロータリーで最大
のイベント、国際大会が開催されるシンガポールで
世界中から集う行動人と合流しましょう。新たな視
点、インスピレーション、希望を互いを分かち合う
ことができるでしょう。世界一流のダイニングや文
化的なアトラクション、エネルギーあふれる講演と
分科会など国際大会は特別な体験にあふれています。

　開催日は2024年5月25日～ 29日、シンガポー
ルで開催されます。大会行事予定は以上のように
なっております。場所はマリーナベイサンズの向か
いにあるコンベンションセンターで開催されます。
登録料は現在、今年の12月15日までが500ドル、
それを過ぎますとどんどんほぼ100ドルずつ上がり
ます。早めにご登録いただくとお安く参加できると
思います。登録は My Rotary のオンラインから手
続きできます。お早目の登録をお勧めします。
　2830地区では公式旅行パッケージを準備してお
ります。予定としては JTB でパックを開催する予
定です。2830地区の地区内で参加された皆さまで
5月26日㈰の夜に現地でチャイニーズ・シーフー
ドレストランでおいしい食事をしながら和気満堂の
精神で語り合っていただければと思います。カニエ
ビの甲殻類アレルギーのある方はお早めにわたし共
まで申し出いただければ、アレルギー対策をした食
事を別に準備いたしますのでよろしくお願いします。
　それでは多くの皆さまのご参加、お待ちしており
ます。よろしくお願いします。

国際大会推進委員長

夏	堀　礼	二

国際大会［シンガポール］オンツー
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国立大学法人 東京海洋大学
名誉博士 / 客員教授

さかなクン

記 念 講 演別特

　こんにちは、さかなクンです。本日はお会いで
きるのをとても楽しみにしておりました。最初に
ちょっと申し上げたいのですが、さかなクンはこ
このところしゃべりすぎてしまいまして、声帯が
ちょっと腫れちゃいまして、声がこんなになってし
まいました。すみません、申し訳ギョざいません。
ちょっときょうはさかなクンの声が聞きにくいとは思
うんですが、うまくお話が伝われば嬉しく思います。
　きょうは１時間ほどのおさかなのお話をさせていた
だきたいと思います。その中ではおさかなクイズを
お出しします。おさかなクイズはお答えいただきます
と、さかなクンが描いたばかりの絵にお名前を書い
て、サイン付きでギョギョッとプレゼントいたします。
　それでは今回は国際ロータリー第2830地区の皆
さまから貴重な機会をいただきまして、本当にあり
がとうございます。
　まず、きょうはおさかなの話ということなんです
けれども、さかなというとどんな生き物かとすぐに
想像できますでしょうか？　さかなといえば、やっ
ぱり泳ぎ回って、水の中で息をして、あとは卵を産
んで、ぜんぶさかなの特徴であります。
　でも実はおさかなというのは地球に海があって、
海の中で昔は骨がない生き物ばっかりが栄えていた
そうです。その中でなんと、よ～し骨を持つぞ。骨
を持つ生き物が誕生したそうなんです。なんと、そ
の生き物こそがザザンとホヤちゃんなんですね。青
森県様や岩手県様のとてもおいしい海産物でもあり
ます。ホヤちゃんはなんと、地球で海が誕生し、海
の中でもっとも最初に骨を持つようになった生き物
なんだそうです。このホヤちゃんですが、おいしい

ですよね。さかなクンも大好物で～す。実はホヤちゃ
んのこんなものを作ってみました。これですね。見
えますでしょうか？　ホヤちゃんのお面です。見え
ますか？　
　ハロウィンが近いので、ホヤちゃんを食べた後に
殻をお面にすると、なんだかハロウィンにぴったり
だなと思うんですが、ぜひ作ってみてください。作
り方は今書いて展示していただいています。ぜひ後
ほどギョらんになってください。
　それではホヤちゃんといえば養殖も盛んに行われ
ていますが、なんときょうは岩手県の洋野町の磯崎
兄さんがきょうは応援に来てくださっています。磯
崎兄さんいつもありがとうございます。実は磯崎兄
さんはとても有名なお兄さんですので、ギョ存じか
もしれません。海の中でこうやってホヤちゃんを獲っ
て、おいしいホヤちゃんを届けてくださっております。
　そのホヤちゃんの元気な生きた姿は岩手県のもぐ
らんぴあさんで飼育されています。きょうはもぐら
んぴあの飼育員のリーダーのひなた兄さんが海の生
き物のコレクションを持ってきてくださいました。
ありがとうギョざいます。きょうは後ほどご覧になっ
てください。実はもぐらんぴあさんにはさかなクン
のコーナーも作っていただいておりまして、さかな
クンのお家で暮らしていたおさかなちゃんもたくさ
ん泳いでいます。ぜひギョらんになってください。
　では、どんどん行ってみましょう。
　動物の進化。実はわたしたちはさかなの一種とい
われています。えっ！どういうこと？と思いますが、
先ほど申しましたように地球には海があって、海に
生命が誕生したと言われています。その最初の頃
に、骨を持つぞと頑張って骨を持った生き物がホヤ
ちゃんということなんです。ホヤちゃんは大人にな
ると岩とかにくっ付いて、そこからもう動かず大き
くなっていくんですが、赤ちゃんの頃に背骨のよう
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索というものを持っています。なので、背骨を
持つ始まりの生き物がまずホヤちゃんの仲間たち。
　そしてその下の方に進んでいただくと、ヤツメウ
ナギちゃんやヌタウナギちゃんという顎のない生き
物がいます。昔は顎を持たない生き物がたくさん栄
えていた時代があって、そういう時代にいろんな無
顎類という顎のないおさかなさんたちが栄えたそう
なんです。でもでも、顎がないというのは食べ物を
どうやって食べるの？って思いますよね。掃除機を
イメージしてください。掃除機はごみをスパスパ吸
い込んでくれます。あのように顎がないお口で吸い
こむような、あとは吸盤のようになって、他の生き
物にくっついて、栄養を食べるような暮らしをした
仲間たちです。
　でも、その中でよ～し、今度はお口をパクパクさ
せて、ちゃんとしっかり食べ物をよく噛んで食べる
よ～、よ～く捕えて食べるよという、そういう生き
物が現れました。それは骨の柔らかいホヤちゃんの
特徴を持っているんですが、骨の柔らかい顎を持っ
た生き物として進化したのがサメちゃん、そしてエ
イちゃんの仲間たちです。さらには固い骨を持つよ
うになったおさかなたち、それがスズキちゃんやフ
ナちゃん、ウナギちゃん、マンボウちゃんなどいわ
ゆるわたしたちがパッと見て“おさかな”だと思う
さかなたちです。
　こうやって見ていただきますと、顎のない生き物
は現在120種類ほどが知られていて、サメちゃんやエ
イちゃんの仲間は世界中で1,200種ほど、そのうちサ
メちゃんは500種ほどです。条

じょう
鰭
き

類
るい

という骨の固いお
さかなさんたちは何と世界に32,000種ほどもいます。
　そしてその下に生きた化石としてお馴染みのシー
ラカンスちゃん、そしてハイギョちゃんというさか
ながいます。シーラカンスちゃんは世界にたった２
種しかいません。しかも大昔は世界中の川にも海に
も湖にもいたそうです。そんなシーラカンスちゃん

は恐竜さんたちと共にほとんどが滅んでしまったそ
うなんですが、今深い海の中で２種だけが世界中に
知られています。あとはハイギョというさかな。こ
れは名前の通り、わたしたちと同じで肺呼吸できる
さかなです。このハイギョちゃんは世界に今6種知
られています。南アメリカに１種、オーストラリア
に１種、アフリカ大陸に４種います。
　実はこのハイギョちゃんやシーラカンスちゃんは
合わせて２＋6で8種しかいません。その8種のう
ち、なんとシーラカンスちゃんたちを含む肉

にく
鰭
き

類
るい

と
いうのは32,000種類もいるんです。その32,000種
というのはどういうことかというと、実はハイギョ
ちゃんとシーラカンスちゃん以外のイルカちゃんや
鳥さん、カエルちゃんやトカゲさん、ゾウさんやわ
たしたちも含まれています。何とわたしたちはシー
ラカンスちゃんやハイギョさんと同じ仲間というこ
となんです。すごいことですね、なんか不思議ですね。
　パパパッとおさかなの仲間を見ていきたいと思い
ます。まず、ホヤちゃんは魚屋さんにも売っていま
すので、さかななのかな？　ホヤ貝というから貝の
仲間なのかな？と思いきや、実は全然貝ではないん
ですね。貝ちゃんには背骨がありません。骨がない
ですよね、柔らかいですよね。でもホヤちゃんは先
ほど申し上げましたように、赤ちゃんの頃に骨のよ
うな脊索を持っているんです。まさにおさかなに進
化して、わたしたちにつながっているような、そん
な存在なんですね。すごい！ホチャちゃん。
　そしてギンサメちゃん。これはサメではないので
すが、サメちゃんと同じく軟骨魚類といわれていま
す。さて、次はいろいろサメちゃんの仲間で、ジンベ
エザメちゃんやネコザメちゃん、そしてアカシュモク
ザメちゃん、いわゆるハンマーヘッドシャークといい
ますよね。次はエイちゃんです。サメちゃんの仲間
は海の中をこうやってかっこよく泳いでいますよね。
　でもサメちゃんの中には泳ぐのもいいけどな、
ちょっと怠けたいな。海の底でちょっとのんびり暮
らしたいな。そんなサメちゃんが太古の昔にいたん
でしょうね。よ～し、ちょっと休むかと休んでいる
うちにだんだん体が平べったくなって、エイちゃん
になったと考えられているそうなんです。そう考え
ると、サメちゃんとエイちゃんは親せき！　ビック
リですね。共に骨が柔らかいという特徴があります。
エイちゃんの場合は種類によっては尻尾のところ
に毒

どくきょく
棘という毒のある棘があって要注意です。

　そして次はこちら、ウナギちゃんだ。どういうこ
とでしょうか？　実はウナギちゃんは骨の固いさか
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ななんですが、サメちゃんやエイちゃんは骨の柔ら
かいさかな。ウナギちゃんは骨は固いですね。ウナ
ギちゃんの骨って刺さったことありますでしょう
か？　たぶんないと思います。実はウナギちゃんの
骨はそのまま焼いて食べるとちくちく刺さって痛た
たたた。ものすギョく刺さります。でもウナギさん
は骨が刺さらないのは、ウナギさんを焼く職人さん
がものすギョく食べやすいように焼いてくださって
いるんです。ウナギは昔から「串うち3年、割き8
年、焼きは一生」ということばがあって、串を打つ
のに3年の修行、割くのに8年の修行、焼くのは一
生の修行が必要ということなんです。だからわたし
たちが食べやすいように、ちくちく刺さる小骨も気
にならないように焼いてくださるのは、ウナギさん
の職人さんの腕のみせどころなんですね。
　そんなウナギちゃんの特徴というのは、他にもウ
ツボちゃんやハモちゃんなど、ウナギちゃんの仲間
にはたくさんの仲間がいます。でもこの仲間たちは
みんな体が細長くて、小骨がものすギョく多いとい
う特徴があるんです。この小骨の多さというのは大
昔からいるおさかなの特徴で、やっぱり体を柔軟に
動かすためには、その体を支える小骨がいっぱいあ
るんだよ、というのが大昔から今もいるおさかなの
特徴の一つと言われています。おうちに帰って図鑑
を見てみてくださいね。
　図鑑を広げますと、最初にヤツメウナギちゃんや
ヌタウナギちゃんが出てきて、そこからギンザメ
ちゃん、サメちゃん、エイちゃん、そしてウナギちゃ
んと進んできます。要するにページが前のほうにい
る生き物と大昔からいるおさかなの特徴をもってい
るわけです。これはおさかなだけでなく、動物さん
も植物さんも同じ図鑑の並びになっています。
　次はイワシちゃん。イワシちゃんも実は骨が多い
ですよね。背中が青く、お腹が銀色。青い背中は鳥
さんに気づかれにくく、銀色のお腹はマグロちゃん
やイルカちゃんなどの海の敵に気づかれないように
お日様の眩しさに溶け込みます。
　そしてイワシちゃんの次はサケちゃんです。青森
県様といえばサケちゃんですよね。サケちゃんも実
は食べると食べやすいのですが、やはり肉換骨とい
う身の中に小骨がけっこうあるんです。それが大昔
からのおさかなの特徴の一つでもありますし、もう
一つあります。それは実はサケちゃんにはここです。
ここにあるヒレは油ビレといって、わたしたちの耳
たぶそっくりなんです。さかなのヒレはわたしたち
と手と同じです。骨が伸びたものですので、すべて

のヒレには筋があります。筋があるので骨が支えて
いるわけです。ですので、多くのおさかなは条

じょう
鰭
き

類
るい

といって、筋のヒレの仲間。サケちゃん、今さかな
クンが言った部分だけは筋がなくてプルンプルンで
す。これは油ビレといって、大昔からいるおさかな
の持つ特徴的なヒレなんです。このヒレを持つのは
サケちゃんやアユちゃん、そして海外ではピラニア
ちゃんなどが知られています。次はピラニアちゃん
です。ピラニアちゃんもサケちゃんと同じく油ビレ
というヒレがあるのがわかりますね。
　そして他にも、次はこちらアンコウちゃんです。
アンコウちゃんといえば皆々様の青森県様でとって
もおいしい冬の味覚ですよね。冬はアンコウちゃん
がとてもおいしい季節でギョざいます。何とさかな
釣りをすることでも有名なアンコウさんですが、わ
たしたちは冬になるとアンコウ鍋を食べますよね。
アンコウ鍋はおいしいですよね。
　ふつうはアンコウちゃんは体が大きくて、おうち
のまな板に乗っけるとでかすぎて乗っかりません。
うわ～でかすぎるよ。しかも鱗がない、ぶよぶよし
てます。身体の表面はヌルヌルしてて、手がすぐに
ネバネバしちゃう。しかもあばら骨、肋骨がないの
でまな板に乗っけちゃうと、ブヨンブヨンして捌け
ないんです。そこでふつうはアンコウちゃんの大き
なお口に大きな釣り針みたいなフックをひっかけ
て、吊るし切りといって吊るしながら解体していく
んです。
　ところが、青森県の職人さんはスギョい技で調理
するんですよね。こんな感じです。雪上切り。こう
して雪の降りしきる冬の季節にアンコウちゃんはお
いしいですので、雪の上にアンコウちゃんをさかさま
に置いて、お腹から切っていって、内臓をまず取り
出します。そしてアンコウちゃんはほとんど捨てると
ころはないわけです。こうやって皮を剥いで、内臓
もほとんど食べれます。あん肝と呼ばれる肝臓もお
いしいですよね。胃袋や卵、卵巣。トモと呼ばれる
皮やヒレ。ほとんど食べれちゃうんですね。おさか
なは実は頭を取って、骨を取って、食べる身の部分
は約40％～多くても50％くらいなんですね。実はア
ンコウちゃんは鋭い歯の部分とか、その辺りはちょっ
と食べにくいのですが、ほぼ90％以上は食べれます。
だからとってもエコなおさかなちゃんなんです。
　あれ？フグちゃんだ。実はアンコウちゃんは昔から
図鑑では割と最初の方に出てきまして、本当に昔か
らの特徴をもったさかなと思われてきました。そして
フグちゃんは図鑑で一番最後に出てきます。一番最
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後にフグの仲間が出てくるんです。ということは、そ
うか、進化がものすごく進んで一番おニューのさか
な、新しいさかなということがいえるわけです。でも
実は最近はさかなの研究というのは、もう今まではさ
かなというのはヒレの付き方とか、骨格の似ているの
をみんなまとめてこうやって図鑑に載せていたけど、
これは違ってたのか、というのがわかったんです。
　どういうことかというと、おさかなもやっぱり今
の研究では遺伝子の研究、細胞とか遺伝子とかを研
究すると、アンコウとフグが親戚だったよ、という
ことがわかってきたそうです。アンコウちゃんとフ
グちゃんが親戚でびっくりだあ、という感じがしま
すが、でもどこが似ているのかな？　アンコウちゃ
んもフグちゃんも鍋料理でうまい！　白身ですギョ
く身がほくほくおいしいです。フグちゃんは敵に出
会うとお腹を膨らませますが、アンコウちゃんは自
分の体と同じくらいのおさかなやサメちゃん、鳥さ
んまで食べてしまうことがあるんです。だから自分
の体と同じ獲物を食べると、その分お腹が膨れます。
これもフグちゃんと同じ特徴です。実は探してみる
と、同じような特徴があったんですね。
　そしてフグちゃんの仲間にはマンボウちゃんもい
ます。マンボウちゃんは世界で一番大きくなるフグ
です。え～、だってマンボウちゃんってフグみたい
に膨れることもないし、テドロトトキシンというフ
グ毒だってもってないじゃないか、と思いますよね。
でも実はマンボウちゃんはたくさんの卵を持ってい
て、たくさん卵を産んで、しっかり大きくなって生
き残ろうとする、そういう暮らしなんです。大人の
マンボウちゃんは3メートルを超えるほどに成長す
ることもあります。それくらい大きくなるとほとん
ど敵がいなくなります。
　そしてマンボウといえばあれ。こんなさかなもい
ましたっけ？　アカマンボウです。さかなクンが高
校3年生のとき、さかなのクイズ番組に出てみよう
と出てみたら、最初にどんぶりのおさかなを食べて、
おいしいと思って、タカタカって走っていって、わ
あアカマンボウだと紙を持ってきて、アカマンボウ
と言ったら大正解だったんですね。すごい思い出深
いさかなです。
　でも実はマンボウちゃんはフグちゃんの一種で
す。でもアカマンボウちゃんは名前こそマンボウで
形もマンボウちゃんとそっくりですが、実は全然他
人のそら似ということばがありますが全然違うんで
す。アカマンボウちゃんの仲間はこんなさかなだよ。
なんとリュウグウノツカイちゃんです。びっくりで

すよね。形が全然違いますよね。リュウグウノツカ
イちゃんってタチウオちゃんみたいなさかなですけ
れども、実はタチウオちゃんはサバちゃんやカマス
ちゃんに近い仲間。リュウグウノツカイちゃんはア
カマンボウちゃんと同じ、アカマンボウ目というさ
かなの仲間だったんです。不思議ですね、さかなって。
　そしていよいよこちらです。先ほどお話しました
ハイギョちゃん。ハイギョちゃんは今オーストラリア
に１種、アフリカ大陸に４種、南アメリカに１種、合
わせてたった6種しかいません。でもこうやってア
ホロートル、ウーパールーパーちゃんと比べてみま
すと、形がそっくりだ、しかもムツのように長く伸
びた胸ビレ、これがだんだん進化して指ができて前
足に。お腹のヒレもその先にしかと指ができて、足
ができて、腹ビレが足になったと考えられています。
　こうやってみてみると、なるほどハイギョちゃん
の仲間たちがきっと、水の生活が向いてないな、水
の外に出てみっぴゃあ。手ができたぁ。足ができ
たぁ、ちょっと水の外に出てたぁ。そうやってきっ
とハイギョちゃんたちの仲間たちがカエルちゃんや
サンショウウオちゃんのような両生類に進化して、
もうちょっと乾燥に強い肌をゲットするぞ。そのう
ちにトカゲになって、恐竜さんになって栄えて、そ
のうちよ～し、空でも飛ぶぞ～と鳥さんになって、
よーし！毛をはやそうと哺乳類さんになって、そう
考えるとすギョイですね。さかながわたしたちにつ
ながっているんですね。
　そうしてもう一つはシーラカンスさんですね。昔
からシーラカンスさんがわたしたちにちかいんじゃ
ないか、いやハイギョさんのほうが近いんじゃない
かという２つの説がありましたが、今はハイギョさ
ん説が大きいみたいです。
　でも実はシーラカンスさんも昔、イーストロンド
ンという、ロンドン博物館で働いていたラティーマ
さんという方がたまたま魚市場に行って、うわぁ、
何これ？　手も足もあるようなさかながいる。これ
はすごい、わたし見たことない。ようしこれをスケッ
チしようと絵を描いた。そのラティーマさんが描い
た絵を魚類博士のスミス博士にお送りしたら、スミ
ス博士はその絵を見てウワアアア、これは化石でし
か見つかっていないシーラカンスじゃないか。この
世に生きていたのか！ということがわかりまして、
ラティーマさんの絵によって世界にまだ生きている
ということがわかったんです。
　そしてスミス博士はこれを漁師さんが獲ってくれ
たから、今度はもっと新鮮な状態で漁師さんに獲っ
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てもらおうと、懸賞金といって、獲ったらたくさん
のお金をお礼に差し上げますというお約束をして漁
師さんも頑張って獲ってこられて、そしてシーラカ
ンスさんはこの世に元気で生きていたということが
わかったんです。
　その後、さかなの偉い博士が新婚旅行でたまたま
インドネシアのメナドという島を訪れたとき、ここ
の島の魚市場をのぞいてみない？　そうだねとのぞ
いたら、うあああシーラカンスがいる、シーラカン
スだ。そこでも発見されました。ですので、シーラ
カンスちゃんは最初はアフリカのほうで見つかっ
て、その後インドネシアで見つかって、だんだん日
本に近づいているんですね。昔は世界中にいたとい
うことがわかっていますので、青森県や岩手県の海
のどこかにいても全くおかしくない、ということな
んです。ぜひともシーラカンスちゃん見つけてくだ
さい。さかなクンもいつか日本の海で会いたいなと
強く願っています。
　さかなの暮らす環境が今たいへんなことになって
います。地球の温暖化の影響によって水が温かくな
り、おさかなさんたちが暮らしにくくなっているん
ですね。さかなというのはわたしたちと違って水の
温度が変わると自分の体の温度も変わっちゃいます。
だから、最近サンマちゃんがなかなか数が減ってい
るとか、サケちゃんも数が減っちゃってるとかいろん
なことが言われていますが、どのおさかなさんたちも
暑いよ～、これは暑くて暮らしにくくなった。もっと
自分の体に適した温度のところに引っ越そう、お引
越ししようとお引越ししたり、泳ぐ場所を変えちゃっ
たりしていることが多くなっているみたいです。
　最後はごみの問題です。水の中を覗いてみると、
わあー牛乳パックや自転車、空気入れ、空き缶、空
き瓶。空き缶をマイホームにしているさかながいる
ぞ。シマハゼ君、なぜそんなところで暮らしているの？　
人間がごみいっぱい出したから、海藻の森や岩の隙
間がなくなってきたんだよ。申し訳ないです。ゴミだ
けにゴミんなさい。って言ってる場合じゃない。
　本当に今ごみの問題はとっても深刻で、こうやっ
て底に沈むゴミも多いのですが、見渡せばこんなゴ
ミなんですね。これはプラスティックでできているも
のです。飲み物の容器、パンやお菓子の袋、レジ袋、
こういったプラスティックでできたゴミは軽くて丈夫
ですので、しばらく水の中を漂っています。するとお
腹を減らした大きなおさかな、ウミガメさん、イルカ
さんやクジラさん、鳥さんたち、お腹減ったな。なん
だあれ？　クラゲかな？　クラゲでもちょっとは栄養

があるからいただきます。食べちゃうんですね。
　食べたときに、苦しい。これは食べ物じゃなかっ
た。吐き出せないよ。海の多くの生き物はビュンビュ
ン泳ぎ回るおさかなやイカちゃん、エビちゃん、カ
ニさんをすばやく捕えます。そうじゃないと逃げら
れちゃいます。ですのでガブッと丸飲みで食べちゃ
います。その時にゴミだとお腹に入っちゃいます。
すると狭い食道につっかかっちゃうんですね。する
と吐き出せないよ、だんだん苦しんじゃうんです。
その辺までいくと命を落としちゃうこともありま
す。この大きなミズウオちゃんはかつてはお腹の中
からいろんな深海魚が出てきて、夢のような胃袋を
持つさかなと言われてきました。しかし最近はどう
でしょう。ゴミしか出てこない、ほとんど。
　今このペースでいくと、日本中、世界中でプラス
ティックのゴミが多くなってしまって、2050年く
らいになるとおさかなの量よりもプラスティックの
ゴミの量が多くなってしまうと心配されています。
今からみんなで何とかしていかなければ、という悲
惨な状況なんです。
　次をギョ覧ください。ギョギョッと！　サメちゃ
ん何でこんな大けがをしてるの？　かわいそうに。
頭に何か巻き付いています。このサメちゃんはメジ
ロザメちゃんの仲間なんですが、なんとあのジェ
ジェジェの岩手県の久慈市の漁師さんの定置網に
入ってきたサメちゃんです。さかなクンの大きさと
比べて見ましょう。サメちゃんだけに3メートルく
らいあるんじゃないでしょうか。すごいでかいです
ね。漁師さんのさかなを入れる箱に小袖定置網と小
さく書いてあるのが読めますか？　小袖の海の漁師
さんの定置網に入ってきたんですね。でもほとんど
弱っていました。こんなに大きくサメちゃんが成長
するには何十年もかかると思うのですが、たった１
つのゴミによってかわいそうな姿になっちゃってま
した。これは本当に心が痛みます。
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　ではわたしたちは一体どんなことをしていけばいい
かなと思うんですが、きょうは3つ紹介させてください。
　１つ目は食べ物を感謝していただきましょう。わ
たしたちがおいしく食べるおさかな、お肉、お野菜
に果物、お米。みんなおいしくて栄養たっぷり。い
やあ、ありがたいですね。みんな自然の中で育つ命
ですね。おいしくいただく前にこうやって手を合わ
せていただきますと、感謝の気持ちをこめて毎日暮
らしているわけです。食べ物をいただくときはおい
しいな、うれしいな、うまいな。とおいしさを噛み
しめていただくとますますおいしくなります。食べ
残しをしなければゴミの量も減って、自然を汚しま
せん。好き嫌いをなくしていけば、その分健康です。
そして２番目。マイバックを持ちましょう。そうな
んです。お買い物に行ったときは、お外に行くとき
はマイバックを持っていけば、お買い物のときレジ
袋は要りません、大丈夫です。自分の買ったものを
ちゃんと自分のマイバックに入れて買い物できま
す。レジ袋を断ったからゴミを減らすことにもつな
がるよ。喉が渇いたな。喉が渇いたから、そうだ。
マイバックからはマイボトル。マイボトルにはおう
ちの浄水器のお水を入れてきたから、お水をいただ
きます。すギョクおいしい。水を得たおさかなだ。
マイバックやマイボトルを持ち歩きたいですね。
　そして3つ目です。ゴミは決められた場所に。実
はさかなクンはしっかり申し上げていなかったから
すみません。川や海にいっぱい集まるゴミを専門家
の先生方が調査されました。その結果、その結果で
すね、なんと川や海に集まったゴミのほとんどは町
から出てしまうということがわかったそうです。間
違いないそうです。
　どういうことかというと、おうちの周り、町のゴミ
というのはやがて風で飛んじゃいますね。風で飛ん
じゃったゴミは川に集まっちゃうんですね。川に集
まっちゃったゴミが川の水に落ちて、川から海に運
ばれちゃいます。海には町から出たゴミが川を通し
て集まっちゃいますし、よその国からもゴミが集まっ
ちゃいます。そしていっぱいになっちゃうんですね。
　だからわたしたちがしっかりとゴミをお外にポイ
ポイ捨てない、しっかり決められた場所に、それさ
え守れば確実に川や海のゴミが絶対に減ってくると
いうことなんです。
　この3つのことでしたら、絶対に毎日ぼくやってる
よ、わたしだってやってるよ、おとうさんだって、お
かあさんだって、おじいさんだって、おばあさんだっ
て、きっと毎日してくださっていることだと思います。

これをずっとずっとみんなで続ける、ということが重
要、大切だと思いますので、さかなクンもギョ一緒さ
せてください。これからもよろしくお願いします。
　さて今からおさかなクイズコーナーでギョます。
どんどんどんどんお答えいただきたいと思います。
よろしくお願いします。

　会場のたくさんの子どもたちが、大きく手を挙げ
てクイズに参加してくれました。

Q1.	この中でわたしたちに一番近い海の生き物は？
①ヒトデちゃん　②クラゲちゃん　③ホヤちゃん　　　　　　　　
A1. ③ホヤちゃんです。
　きょうお話しさせていただきましたように、ホヤ
ちゃんの仲間が骨を持つ最初のほうの生き物と考え
られています。今まで以上にホヤちゃんに会ったと
きは、ホヤちゃんありがとうって気持ちで美味しく
いただきたいですね。ギョギョっと大正解！
Q2. この２つのさかな、ヒラメちゃんはどっち？
A2. ②番
　もしもさかな釣りに行ったときに、どっちかが釣れ
たときにあれ？　これどっちかな？と迷っちゃうとき
があると思います。ヒラメちゃんとカレイちゃんは目
の付いている位置が違うんです。昔から左ヒラメ、右
カレイということばがあります。ですからあれ？どっ
ちかなと思って悩んだときはこうやって思い出してく
ださい。左のヒはヒラメ、とひらめけば大丈夫です。
　でも時々右を向いたヒラメちゃんが時々間違って生
まれちゃうことがあったり、カレイちゃんなのに左に
両目がついているヌマガレイというカレイちゃんがい
ますので、ちょっと時々ややこしいなというときがあ
ります。大抵は右はカレイちゃん、左はヒラメちゃん
と覚えていただければ間違いは少ないと思います。
　ちなみに青森県の海で左を向いたカレイとしては
ヌマガレイという仲間がいます。ヌマガレイちゃん
は体を触るとゴツゴツ小石が並んだような独特な肌
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触り、黄色いヒレに黒い模様が鮮やかで、ヒラメちゃ
んよりちょっと派手に見える、口が小さい。こうい
う違いがあります。
Q3.	青森県様のおいしいおさかなちゃんのクイズです。
ドンコっておいしいですよね。今さかなクンの書いた
この３つのうち、ドンコちゃんはどれ？
A3. ②番

　実はドンコというのは鈍子という意味で、動作が
あまり早くないという意味で鈍い動きからドンコと
いう名前がつけられたそうです。ドンコというのは
さかな図鑑で調べていただきますと、ドンコ（カワ
アナゴ科）という仲間で紹介されています。カワア
ナゴというのはハゼちゃんに近い仲間なんですが、
ドンコちゃんというのは淡水に暮らす「ずんぐり
むっくりしたあまり泳がないさかななんです。
　でも青森県の漁師さんや青森県の多くの皆さんに
とってはドンコといえば③番、このおさかなのこと
を言うんです。このさかなは正確な名はチゴダラと
いってタラの仲間ですが、タラちゃん、スケトウダ
ラやマダラちゃんほど大きくなくて、大きさが30
～ 40cm しかなりません。そこで小さなかわいい
タラだよということで稚児と書いて、さかな編に雪
と書いてタラ、これで稚

ち ご
児鱈

だら
と読むんです。このチ

ゴダラちゃんのことを三陸、東北の皆さまがドンコ
と呼ぶことが多いです。
　ちなみに１番は冬

どん
菇
こ

椎
しいたけ

茸でした。冬菇椎茸もおい
しいですよね。
Q4.	今３つのおさかなが並んでいます。クロマグロ
ちゃんは３メートルくらい、メダカちゃんは３センチく
らい、サケちゃんは70センチくらいの大きさになりま
すが、このうち一番大きな卵を産むのはどのおさかな
でしょうか？
A4.	サケ
　実はサケちゃんの卵はだいたい大きさが5mm～7
mmくらいあるそうなんです。5mm～7mmというのは

さかなの卵としてはものすごく大きいほうなんで
す。じゃクロマグロちゃんの卵はというと１粒がだ
いたい0.9mm～大きくて1.0mmほどとすギョく小さい
です。でも実は3cmのメダカちゃんは何と1.5mmも
ある大きな卵を産むんです。だから、さかなという
のは、大きさによって卵が大きいのかというとそう
ではなく、大きいさかながすギョく小さな卵を生ん
だり、小さいさかながかなり大きな卵を生んだり、
びっくりなことが多いです。この中ではサケちゃん
が一番大きな卵を産むということです。

　さて、次は会場のお友だちの大好きなおさかなを
教えてください。さかなクンが絵を描いてお答えし
たいと思います。
◦好きなさかなはジンベエザメです。
　ジンベエザメちゃんは主には暖かい海を泳ぎ回る
サメちゃんです。何と世界中の海で見られます。で
すので、時には青森県様の海にもやってくることが
あるかもしれません。とにかく泳ぐのが大好きなサ
メちゃんなんです。大きさは町を走るバスくらいの
大きさです。大型バスくらいの大きさになるんです
ね。10ｍを遥かに超える大きさに成長するすギョ
いでっかいサメちゃんです。形は四角い大きな頭、
そしてがっちりとした体つき。ジンベエザメちゃん
を描くときは、さかなクンが心がけていることはな
るべく丸みのある四角い顔と、あとはエラの穴が5
つ。5つ縦に切れ込んでおります。

　このあとはここから大変です。まず背中に一本の
線があります。その横にもう一本ずつ水の流れが流
れやすくなる隆起線があります。ここからどう大変
かというと水玉、水玉、水玉……水玉をいっぱい描
かないと大変なんですよ～。水玉が目玉と同じくら
い、水玉がいっぱいあるんです。水玉水玉がいっぱ
いだよ～。水玉水玉……。（会場のみなさんの応援）
　ここから楽になります。どう楽になるかというと、
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頭まで頑張ればいいんです。この後は1本の太い線
があります。そしてその後ろにはまるでオセロのよ
うに桝に１個ずつ並ぶ。その後ろにまた一本の太い
線があって、また１個ずつ○。太い線と○。太い線
と○を繰り返していきます。これを尻尾まで書いて
行けば、ジンベエザメちゃんのもようができあがっ
てきます。尻尾はジンベエザメちゃんによって真っ
青さけだったり、ときどき水玉があったり、これは
個体差といって、わたしたちの顔にほくろがあった
り、なかったりするのと同じで、こういう違いがあ
ります。ジンベエザメちゃんのでき上がりです。
　ちなみに漢字ではジンベエザメは甚平鮫と難しい
字を書きます。これは昔の甚平羽織といって、夏に
よく着る浴衣のような着物が甚平羽織というそうで
すが、その模様にそっくりだからジンベエザメとい
う名前になったということです。
　ジンベエザメちゃんにはコバンザメちゃんの仲間
がこうやってくっついて暮らしたり、たくさんのカ
ツオちゃんが一緒にくっ付いて泳いだりすることが
知られてします。たくさんのおさかなをまるで守っ
ているようなものです。
◦好きなさかなはクロマグロです
　実はクロマグロというさかなはサバの仲間なの
で、図鑑で調べるとサバ科で、小さく（サバ科）と載っ
ていることが多いと思います。ここでサバちゃんと
クロマグロちゃんがどういう違いがあるかを簡単に
お話しします。実はサバちゃんというのは浅い海に
たくさん群れをなしていますよね。だからさかな釣
りに行こうといってさかな釣りに行って、防波堤で
さかな釣りをやっているとわーいわーいサバちゃん
が釣れたよ、うれしいな。自分で釣ったサバちゃん
うれしいなと釣れることがあるんです。
　サバちゃんというのはすギョく身近な海に暮らし
ています。この身近な海というのは3です。青森県
産の身近な海はお日様の光をいっぱい浴びて、山の
栄養、陸の栄養が海にいっぱい注ぐわけです。そう
すると海の中には植物プランクトンという植物さん
の細かいプランクトンさんが水の中に漂っていま
す。すると海の色は青い色よりちょっと緑っぽく見
えるんです。そこでよく見るとサバちゃんの背中も
緑色に輝いて、そうか、この沿岸と呼ばれる浅い海
に溶け込む色をしているということがわかります。
サバちゃんもそうやって栄養豊かな緑色の背中を
もって、なるべく鳥さんに気づかれないように、食
べられないようにしているわけです。
　でも実はサバちゃんはこういう浅い海に暮らして

いるんですけれども、浅い海というのはプランクト
ンや小魚ちゃんも豊富で食べ物がいっぱいで、ここ
で生きていくには最高なんですけれども、でも同時
に見つかると鳥さんに食べられちゃうし、周りには
大きなソイちゃんとか大きなおさかなさん、沿岸の
サメちゃんとかいっぱいいますからね。
　そこでサバちゃんは考えました。ここは暮らしや
すいけれど、食べられる仲間が多いからやばいよや
ばいよ。どうするんだ？　もうちょっと沖に行くべ。
沖に行ったら食べ物が少ないんじゃないのか。だけ
ど沖に行くよ。そこでサバちゃんの仲間のいくつか
は沖に出ました。すると体がどんどんもうちょっと
大きくなって、敵になるべく食べられないように体
を大型化したんです。その結果、１ｍほどになるサ
ワラちゃんやビュンビュン泳ぎ回るマッチョな体の
カツオちゃんに進化してきました。
　さあ、このサワラちゃんやカツオちゃん、さらに
よ～し、もうちょっと敵の少ない沖に進出するぞ、
沖に行くぞ～とどんどん沖に行ったんですね。その
途中過程で分かるのが体の色です。大型化してだん
だん沖に行ったサワラちゃんは背中の色はもう緑で
はなく、だんだん海の沖の色に近づいてきて、カツ
オちゃんになるともう海の沖合いは群青色の色です
ので、カツオの背中の色は群青色です。あれがカツ
オちゃんの生きる色だったんですね。
　さらに海は沖に行けば行くほど、海はもっともっ
と青黒く見えるわけです。この青黒く見える遥か沖
合で進化していったのが、クロマグロちゃんでギョ
ざいます。おれはサバの仲間の王者だぞ。わたしほ
ど大きな仲間はもういないでしょう。背中も黒々マ
グロです。背中が黒いからマグロですよ。実はマグ
ロちゃんはこのように黒々した姿、特に目も黒いの
でメグロという名前からマグロになったとも言われ
ています。こうやってサバちゃんの仲間がどんどん
敵の少ない沖に進出して進化して、このような姿に
なったと考えられているんです。すごいですね。マ
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グロちゃんはそういう特徴があったということはみ
んながつながって生きているわけですね。
　だったら、サバちゃんもまた何年もすればクロマ
グロちゃんに進化するのかな、と思いますが、そん
なことはありません。サバちゃんはサバちゃんで浅
い海、沿岸でいつまでもみんなこうやって生きてい
ますし、その途中のちょっと沖のサワラちゃんはサ
ワラちゃんでそこでずっと生きているわけです。そ
してクロマグロちゃんはクロマグロちゃんの暮らし
があるわけでギョざいます。
　でも悲しいのは、クロマグロちゃんは沖に行った
がために、沖はけっこう冷えるんです。水は冷たい
ところもあるので、冷たい、困った。さかなは自分
の体に合わないくらい冷えるとダメだ、寒くて動け
ないとなっちゃうんです。でも大丈夫。クロマグロ
ちゃんは冷たい海でもへっちゃらで泳ぐために青森
県の海でも北海道の海でも適応しました。どうした
かというと、何と血の流れを特別な流れにして動脈
という流れと静脈という流れを逆方向に流して特別
な熱交換システムを作って、そして周りの水よりも
体温を5度から10度も高く保つことができるように
なったんですね。だから泳ぎ続けることができます。

　きょうはさかなクンから感謝の気持ちを込めまし
て、絵を描きましたよ。わたしたちのまるでギョ先
祖さまのようなありがたい存在。真ん中にホヤちゃ
んがいます。ハコフグちゃん、ホヤちゃんそしてコ
ンブちゃんです。よろこんぶ。それではせっかくで
すので、さかなクンが絵を持ちますので、きょうの
記念にお写真を撮っていただけますでしょうか。

……　撮影タイム　……

　やっぱりわたしたちにとっても身近な海産物では
あるんですが、ゆっくり、軸考えるとギョギョッと
ホヤちゃんがいて、実はわたしたちがいる。そんな
こと思うとすギョクありがたい存在だなと思ってき
ますね。海の生き物やおさかなはわたしたちにたく
さんの感動を届けてくれます。
　それは見たときにわあ、不思議な姿だな。かわい
いなあ、いろんな生き物がいるなというワクワク、
見たときの感動。そして触れたとき、これがホヤちゃ
んを触ったときのゴツゴツ（ギョツギョツ）感か、触っ
たらおもしろいな。触れた時の感動。そして臭いを
嗅いだとき、磯の香りが、ホヤちゃんは磯の香りが
するな。アユちゃんはスイカのような香りがします。
香りをかいで。次は音です。音は、おさかながいる
ところには波のザッパ―ンとか、川の流れる音、カ
モメさんの鳴き声、おさかなが歯ぎしりしてキュッ
キュッ、ギチギチとかいろんな音が聞こえます。びっ
くりします。そして食べたとき、うま～い、これはお
いしい！　さかなクン元気が漲ってきたよ。そうやっ
て考えますとおさかなは見て、触れて、香りをかい
で、音を聞いて、味わってという5つの感動（ギョ感）。
さかなクンは五感を”ギョ感”といいたいところです。
　さて海の生き物やおさかなは、身をもってわたし
たちにたくさんの感動を届けてくれます。この感動
というのはきょう皆さまギョ一緒に感動できまし
た。一人で感動するのはもちろんなんですが、おさ
かなや海の生き物の感動がすばらしいところは、感
動の全部がみんなでギョ一緒できるところだと思う
んです。ですので、これからも川や海の生き物がずっ
と元気に暮らしていけるように、そんな大切な川や海、
湖を汚さないように壊さないようにみんなで大切に
守っていきたいです。大切にしていきたいですね。
　お時間となってしまいますが、またお時間の感動
をこれからもギョ一緒させてください。きょうは名
残惜しいのですが、また会いましょう！　ありがと
うございました。
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地区外招待者
第2530地区 ガバナー	 　右近　八郎（福島RC）
第2820地区 パストガバナー	 大野　治夫（つくば学園RC）
第2820地区 パストガバナー令夫人	 大野佐多子（つくば学園RC）
第2540地区 クラブ直前会長	 藤井　　健（横手RC）
第2540地区 クラブ直前幹事・ニコニコ委員長	伊藤　英樹（横手RC）
第3330地区 ガバナー	 Chatchawal	Telavanich	（タイ）
第3330地区 ガバナー令夫人	 Ｐhantita	Telavanich	 （タイ）

第3330地区 パストガバナー	 Wichai	Maneewacharakiet	（タイ）
第3330地区 パストガバナー令夫人　

	 Waraporn	Maneewacharakiet（タイ）
第3330地区 パストガバナー	 Ｐaikit	Hoonpongsimanont（タイ）
第3330地区 ガバナーエレクト	Jakchai	Visutthakul	 （タイ）

第3330地区	 Ｐatchara	Ｐhulphokphol	（タイ）

東第１グループ
●むつRC
田中　常浩	 田中　幸子	 峯　　雅夫	 小田桐隆夫
藤野　芳孝	 工藤　直克	 波岡　悦郎	 白濵　憲一
柳谷　　敬	 村中　一文
●野辺地RC
亀田　俊彦	 熊谷　一成	 横濱　敬子	 松山　隆志
百田　　忠	 野坂　幸子
●七戸RC
千葉　和夫	 大黒　　博	 松林　和子
●東北RC
岡山　武彦	 蛯沢　達彦	 原田　憲一	 蛯沢　公洋
大崎　昭子	 新堂　義之	 中村　　僚	 尾形　義昭
小坂　義貞
●むつ中央RC
柴田　文彦	 東海林　優	 久保田則夫	 坂部　大介
●六ヶ所RC
岡山　信広	 佐藤　進哉	 米内山義明	 小田　優吾
安達　克弘	 河原　　修	 藤嶋かおり	 種市　治雄
小泉　陽大	 小泉　國雄

東第２グループ
●三沢RC
元木　　太	 石岡　通秀	 小比類巻雅祥	 石橋　博仁
阿部　　勝	 稲川　大輔	 下久保和成	 佐々木文仁
●十和田RC
佐々木千佳子	 佐々木知典	 中渡　俊明	 小嶋　泰彦	
上久保聖一	 榎本　博美	 樋口　隼也	 漆畑　善文	
山端　　博	 山端　政博	 太田　　薫

●十和田東RC
白濵　道義	 照井　伸良	 欠畑　茂治	 竹島　直樹
大下内乙美	 金沢　守昭	 柿本　　聡
●おいらせRC
吉田　敏宏	 川村　重光	 杉山　茂夫
●三沢東RC
蛯名佐知子	 伊東　　睦	 田中　正吉	 阿部　康人
浪岡　　豊	 宮野　楠見	 野坂　篤司	 鈴木　重正
出戸　　勝
●十和田八甲RC
今　　春淑	 平野　治彦	 太田　格道	 羽賀　義広
中岫　　崇	 岩間　　貴	 大栁　泰光	 外崎　寧江
三浦　敏明

西第１グループ
●五所川原RC
山崎　淳一	 山崎田鶴子	 花田　勝彦	 髙瀬　英人
敦賀　鉄正	 角田　浩志	 浅利　壽信	 木村　泰幸	
寺田　明代	 今　　広樹	 阿部　哲也	 佐藤　昭義	
小笠原崇文	 成田　学治	 鎌本　文明	 野上　友明	
木村　康仁	 赤石　　剛	 清藤　繁光	 木村　重介	
須崎　　暁	 平山　敦士	 増田　卓也	 安田　義宏	
今　　直樹	 近藤　陽介	 太田　康成	 佐々木文人
●金木RC
野呂　賢一	 荒関　利康	 工藤　文久	 前田　光一
●鯵ヶ沢RC
加藤　俊三	 神　いく子	 安藤くみ子	 本間　宏幸
●鶴田RC
小関　　優	 坂本　幸光	 伊藤　　昇
●五所川原中央RC
菊池　　宏	 木村　重孔	 寺田　政史	 高木　邦男
成田　英世	 小山内　修	 髙橋　美奈	 一井　定信
宮崎　敬也
●つがるRC
佐藤　眞治	 今　　淳一	 成田　勝幸	 工藤　勝博
渡辺　典睦	 高井　孝治	 佐藤　仙人	 成田　弘志
斉藤　信治	 今　　修一	 葛西　孝信
●五所川原イヴニングRC
成田　秀治	 佐々木一仁	 赤城麻依子	 安田美香子	
小田桐　浩	 三戸　靖史	 木村兼四郎

西第２グループ
●弘前RC
笹森　　剛	 今井　高志	 今井佐千江	 渋谷　和生	
鈴木　直子	 細川　勝也	 菱谷　　毅	 服部　武朗	
小林　大眞	 三浦　真介

登 録 者 名 簿 （順不同敬称略）



▪ ▪68

登
録
者
名
簿

2023-24年度	国際ロータリー第2830地区
地区大会	in	八戸　記録誌

●弘前東RC
工藤　孝子	 朝倉　和広
●板柳RC
工藤　昭義	 齊藤直飛人
●黒石RC
工藤　孝洋	 髙木　雄平	 髙橋　晃司	 渡辺　恵子
大澤　潤逸	 木立　慶次	 高樋　　憲	 下山ひとみ
工藤　和行	 粂田　泰孝	 斎藤　安弘	 中村　公成
竹内　明美	 増川　博基	 福士長年輪	 山口　正一
北山　一洋	 山口　龍堂	 小林　幸一	 村上　陽心
●大鰐RC
棟方　昇幸	 宮腰　浩一
●弘前西RC
工藤　武重	 菊池　孝顕	 佐藤玲恵子	 竹内　知弘	
中畑　　肇	 成田　俊介	 千葉　瑛子	 石岡　弘道
●平賀・尾上RC
今　　俊一	 齋藤　憲法
●弘前アップルRC
澁谷　明広	 成田　　学	 宇野　純子	 福士　博之
三浦　順子

中グループ
●青森RC
沼田　　廣	 工藤　真人	 田中　正子	 伊藤　幸生	
石川佳共子	 小林　俊一	 佐藤　健一	 三浦　　基	
森内　忠良	 大中　大輔	 荒谷　省吾	 白鳥　五大	
西田　文仁	 藤川　　総	 松山　栄一	 吉川　健一
●青森北東RC
蝦名　正治	 佐藤　　歩	 鳴海　孝仁
●青森モーニングRC
鈴木　唯司	 米谷　恵司	 藤井　健二	 坂井　哲博	
神　　和平	 須藤　一幸	 橘　　正弘	 新岡壮太郎	
最上　伸子

南グループ
●八戸東RC
鐘ヶ江義光	 林　　克己	 赤坂　貴博	 荒谷　徳安	
飯田　和雄	 石橋　伸之	 石橋　裕彦	 岩岡　隆雄	
上村　信助	 越後林寛之	 大館　一法	 小笠原良誠	
大久保圭一郎	 小幡　正宣	 角　　英明	 柿崎　隆雄	
川島　龍也	 菊池　厳弘	 菊地　泰弘	 木村　元春	
北向　幸吉	 小山　直也	 坂本　興樹	 佐々木貴之	
佐藤　　晃	 菅原　章夫	 杉本　紀之	 田島　幹士	
髙橋　勢治	 田名部博司	 田中　節穂	 外舘　友之	
苫米地領三	 長沼　弘次	 中道　栄治	 新野　 昭	
西舘　清司	 西川　末春	 西澤　英之	 橋本　　薫	

畑中　義信	 平山　秀司	 細越　寿一	 槙　　一郎	
三浦　雄大	 村田　賴信	 若山　忠義	 安田　嘉高	
吉田　章雄	 吉田　光宏
●三戸RC
大野　　誠	 釜澤　英文	 工藤　高明	 矢村英一郎
●五戸RC
江渡　惠一	 中里　政廣	 岡村　悦雄	 豊田　孝夫
丸山　　忠	 三浦　一義	 三浦　俊哉	 村越　啓一
山崎　紀一	 若宮　麻生	 工藤　一男	 高谷　修悦
●南部RC
工藤　正孝	 松本　保築	 夏堀　剛充	 奥谷　史人
島口　英知	 滝田　　勉	 若野　利美
●八戸北RC
北山　輝夫	 源新　和彦	 小林　弘文	 平野　　薫	
千葉　清彦	 千葉　哲也	 源新　　明	 源新　育子	
石橋十四男	 片野　　潤	 川﨑　益美	 加藤　光男	
小金平育男	 小向　龍悦	 神山　智子	 久保　隆明	
三上　大介	 中山恵美子	 小野　晶子	 大入　武志	
大崎　光明	 大石　　源	 大沼　　衛	 奥井　義則	
小田　　正	 小澤　一雅	 類家　　順	 齋藤　昌子	
田村　隆直	 佐々木則夫	 佐々木悦郎	 澤口　忠彦	
山内　一晃	 横町　芳隆	 吉田　悦子	 吉田美登紀
●八戸南RC
黒田　正宏	 長嶺　康廣	 吉田　賢治	 西尾　和樹	
吉田　立盛	 大橋　央雅	 伊藤　　斉	 赤穂　一夫	
石橋　一男	 大澤　一實	 小原　隆平	 木村　哲也	
清川　浩幸	 久保田幸造	 熊谷　道雄	 慶徳　拓也	
榊　　清蔵	 櫻田　泰規	 下田　正志	 高橋　伸典	
田口　豊實	 出貝　友吾	 中村　　澄	 西村　幸也	
野澤　俊雄	 橋本　　修	 松田　義武	 松橋　満幸	
三川　　博	 米内　安芸
●八戸中央RC
工藤　亮夫	 簗田　直子	 畑内　一輝	 畑中　一世
長谷部美智子	 伊藤　圓子	 小林　　肇	 小西　弘晃
中村　　勉	 中村　好伸	 中山かおる	 向井田貞雄
村下　　萬	 新田　淳也	 新田　正史	 岡田　亘平
小澤　本江	 佐藤　泰治	 鈴木　節雄	 田名部誠悦
山村　益広
●八戸西RC
畠山　徳陽	 村岡　徹弥	 工藤威美子	 島浦　　理
小芝　道子	 松田　郁子	 大嶌　泰雅	 新戸部弓子
蛇口　和憲	 小笠原信子	 藤井美保子	 小笠原美千代
小林　周子	 武部　一代	 川市由紀子	 工藤　良弥
工藤　悠平	 栗山　恵子	 三浦　康次	 三浦　節子
三浦　健至	 森　トシ子	 尾崎　雅子	 関川　文子
杉本　　勉	 角　　時絵	 髙橋　正知	 髙橋　雪子
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竹本　洋子	 滝沢　良子	 舘坂　久子	 山口　龍介
山崎　　薫	 吉田りせ子
●八戸RC
築舘　智大	 村井　　達	 村井　精子	 石橋　信雄	
紺野　　広	 松本　剛典	 赤澤　栄治	 荒谷　達也
石橋　敏文	 小倉　和也	 岡崎　孝文	 於本　　正	
上村　奉樹	 鴨澤　　諭	 加藤　範尚	 川村　幸雄	
久保　浩視	 工藤　義隆	 熊谷　清一	 栗谷川敏彦	
小林　幹夫	 小田山紀暢	 小井田和哉	 小井田絵理	
今　　彰夫	 妻神　和憲	 妻神美穂子	 佐々木泰宏	
澤藤　孝之	 正部家光彦	 正部家淳司	 地代所久恭	
接待　一雄	 髙田　文昭	 髙谷　勝義	 竹石　　雄	
田村　礼吉	 種市　良雄	 種市　良意	 鶴飼　寿栄	
寺下　一之	 堤　　幸治	 永澤　　信	 中村　稔彦	
夏堀　礼二	 夏川戸　斉	 野村　一雄	 浜谷　英幸	
橋本　昭一	 橋本八右衛門	 廣田　　茂	 深澤　　隆	
深澤　裕子	 福島　哲男	 増田　　敏	 前原　俊彦	
松坂　和治	 道尻　誠助	 峯　　正一	 宮下　　悟	
村舘　珠樹	 村上　壽治	 山田　慶次	 山本　　仁	
山村　和芳	 吉田　誠夫	 渡部　　充	 渡辺　　孝

ローターアクトクラブ
●むつRAC（むつRC）
坂本　慎之	 古川　晃仁	 	 	

インターアクトクラブ
●青森県立田名部高等学校IAC（むつ中央RC）
三国　紗慧	 郷　　絢音	 木村　姫和	 村中　有咲
●八戸工業大学第二高等学校IAC（八戸RC）
太田　芳明（顧問）	
中野　桜甫	 佐々木あき乃	 相内　麻衣	 赤坂乃々夏	
下野　美桜	 土屋　鉄平	 遠藤　芽依	 高橋　夏海
髙橋　凜子	 川井　桃花	 清野きりか	 大石　佳歩
富田　結妃	 東野　　愛	 林　　美里	 山口　桜佳
●八戸学院光星高等学校IAC（八戸東RC）
下山　　愛（顧問）
中川　百花	 辻井　李果	 沼田　侑紀	 鈴木　紅亜
大久保美希

青少年交換帰国学生
楠木　陽向（弘前RC）	 橋本　芽衣（六ヶ所RC）

米山学友
ディン ティ ラム（弘前東RC）	　　楊　　麗栄

米山奨学生
グエン	トゥ	フオン	 （野辺地RC）

程　　佳萌	 （八戸RC）

グエン	ティ	トゥイ	リン	（青森北東RC）
孫　　佳琰	 （十和田RC）

呉　文歌尓	 （黒石RC）

ウィ，シー メイ	 （青森モーニングRC）

門　　士虎	 （弘前西RC）

陳　　　俊	 （弘前アップルRC）

モンゴン チョコト	 （弘前RC）

八戸RC姉妹クラブ
●基隆RC
邱　禮　儀	 李　素　珠	 呂　貞　里	 林　素　嫻
詹　明　仁	 葉　音　鳳	 吳　文　喜	 吳 何 秀 鳳
王　進　興	 楊　碧　珠	 曾　月　吟	 呂　文　滋
巫　宗　麟	 鄭　玲　妹	 王　隆　源	 周　秀　卿
林　敏　麗	 陳　佑　榕

八戸RC友好クラブ
●横手RC
藤井　　健	 伊藤　英樹

事務局
八戸RC事務局	 山田　敬子	 八戸南RC事務局	 赤穂　清美
地区事務局	 浅利　育子
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ガバナー	 築　舘　智　大
大会実行委員長	 妻　神　和　憲
大会副実行委員長	 夏　堀　礼　二
大会幹事	 橋 本 八右衛門
大会SAA	 村　井　　　達
大会会計	 村　舘　珠　樹
地区幹事長	 石　橋　信　雄
クラブ会長	 紺　野　　　広
クラブ幹事	 松　本　剛　典
事務局	 山　田　敬　子
	 浅　利　育　子

総務部会
総務委員長	 小井田　和　哉
総務副委員長	 深　澤　　　隆
総務委員	 小田山　紀　暢
	 永　澤　　　信
	 今　　　彰　夫
	 中　村　稔　彦
	 石　橋　信　雄
	 竹　石　　　雄
	 加　藤　範　尚
	 宮　下　　　悟
	 堤　　　幸　治
登録受付委員長	 村　舘　珠　樹
登録受付副委員長	 正部家　光　彦
登録受付委員	 澤　藤　孝　之
	 正部家　淳　司
	 橋　本　昭　一
	 石　橋　敏　文
	 吉　田　誠　夫
	 寺　下　一　之
	 栗谷川　敏　彦
	 山　本　　　仁
広報記録委員長	 荒　谷　達　也
広報記録副委員長	 渡　辺　　　孝
広報記録委員	 峯　　　正　一
	 上　村　奉　樹
	 浜　谷　英　幸

接待部会
接待委員長	 道　尻　誠　助
接待副委員長	 髙　谷　勝　義
基隆ＲC担当	 小　林　幹　夫
接待委員	 地代所　久　恭
	 山　田　慶　次
	 村　上　壽　治
	 接　待　一　雄
	 山　村　和　芳
	 田　村　礼　吉

会場部会
会場委員長	 夏川戸　　　斉
会場副委員長	 岡　崎　孝　文
会場委員	 松　本　剛　典
	 工　藤　義　隆
	 鴨　澤　　　諭
	 増　田　　　敏
	 熊　谷　清　一
	 於　本　　　正
	 髙　田　文　昭
	 種　市　良　意
	 小　倉　和　也
	 種　市　良　雄
	 松　坂　和　治
	 廣　田　　　茂
	 渡　部　　　充
	 前　原　俊　彦
	 赤　澤　栄　治
	 野　村　一　雄
	 福　島　哲　男
	 久　保　浩　視

地区大会実行委員会
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＊本文は音声を文章化いたしております。不行き届きの点はお詫び申し上げます。
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2023年

10月20日金〜22日日
会 場　八戸市公会堂 ほか

三陸復興国立公園 ・種差海岸

2023-24年度 地区スローガン

八戸ロータリークラブ

八戸東ロータリークラブ	 三戸ロータリークラブ
五戸ロータリークラブ	 南部ロータリークラブ
八戸北ロータリークラブ	 八戸南ロータリークラブ
八戸中央ロータリークラブ	 八戸西ロータリークラブ

ホストクラブ

コ・ホストクラブ

CREATE HOPE in the WORLD 
世界に希望を生み出そう

RIテーマ

地区スローガン

見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。


